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PASTOR – MINISTÉRIO                                                                                     

 

1-O QUE A IGREJA OFERECE – 2 REIS 4.8-10 
 
2-SALVANDO O MISSIONÁRIO – JONAS 1.1-3 
 

3-SOBREVIVER AOS FRACASSOS - GÊNESIS 25.19-26 
 

4-QUE ELE CRESÇA – JOÃO 3.22-36 
 

5-CHAMADO À ATENÇÃO – APOCALIPSE 3.19 
 

6-O QUE TRAZ FELICIDADE NO MINISTÉRIO – JONAS 1.1-3 
 

7-VIVER PARA PREGAR – ATOS 6.1-4 
 

8-O MINISTÉRIO DAS LÁGRIMAS 
 

9-O MINISTÉRIO MULTIFORME DAS MULHERES 
 

10-O SUMO SACERDOTE DE ISRAEL – ZACARIAS 3 
 
11-A OBRA PASTORAL-PROVÉRBIOS 21.23 
 
12-UM BOM CONSELHO-PROVÉRBIOS 21.23 
 
13-LIDERANÇA-JUÍZES 5.2 
 
14-PESCADORES DE HOMENS-MALAQUIAS 4.19 
 
15-A NECESSIDADE DE OBREIROS-MATEUS 9.38 
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16-A ORAÇÃO DO PASTOR 
 
17-PARTICIPANTES DA VOCAÇÃO CELESTIAL-HEBREUS 3.1  
 
18-O PREGADOR IDEAL-2 TIMÓTEO 2.15 
 
19-OFÍCIO DO PREGADOR 
 
20-UM SERVO DE CRISTO-2 TIMÓTEO 2 
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1 
O QUE A IGREJA OFERECE AO SERVO DE DEUS 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

2 REIS 4.8-10 

 

QUEM ERA ELISEU? 

Era filho de Safat, um fazendeiro rico, e vivia em Abel-Meolá, no 

Vale do Jordão. 

 

COMO FOI SEU MINISTÉRIO? 

 

1 FRUTO DE SUCESSÃO APOSTÓLICA  

– Sucessão Biológica (filhos dos crentes: Isaque, Jacó, Moisés, 

meus filhos, seus filhos), Sucessão Apostólica (não nasceram 

na Igreja, mas a Igreja reconhece o chamado especial para estes, 

e os ordena: Calebe, Rute, Jefté), Sucessão Direcionada 

(quando a coisa está tão feia que Deus não pode usar nem a 

família, nem as Instituições, Ele vai na casa da pessoa e a 

chama: Elias, Maria, Zacarias). 

2 MINISTÉRIO DE MUITO PODER 

Elias fez 7 milagres. Ele fez 14, registrados – porção dobra do 

Espírito. 
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3 NÃO INVENTAVA, MAS DAVA SEGUIMENTO AQUILO QUE A 

REVELAÇÃO JÁ SINALIZARA! 

É o profeta que mais deu apoio às escolas dos Profetas, criadas 

por Samuel, 200 anos atrás. 

4 VISITADOR 

Passava por todas as escolas dos profetas, ano após ano. 

E ainda passava pelas cidades dos levitas, as 48 esparramadas 

por Israel. 

5 APOIAVA A LIDERANÇA CIVIL/SACERDOTAL DO PAÍS. 

Mesmo quando os reis eram maus (e no Reino do Norte só teve 

rei ruim), ele apoiava, incentivava, protegia e ajudava. 

6 NÃO TINHA ESPOSA – época terrível, de muito sacrifício e 

renúncia. 

Mas o Ministério Adventista só acontece com elas. 

Noé – a Noela trabalho junto com o marido. 

Abraão – Sara atendeu e viveu o chamado junto com Abraão. 

Isaque – mas Rebeca entendeu, foi e nunca mais voltou a Pada-

Arã. 

ZÍPORA – vai com Moisés ao Egito, e o salva por não ter 

circuncidado os filhos! 

 

EXEMPLOS NEGATIVOS 

EVA – usada para seduzir Adão. 

A MULHER DE LÓ – por sua sugestão fez o marido separar-se 

de Abraão. 

GÔMER – a esposa que trai. 

 

E O QUE ELE GANHOU COM ISTO? 

Eliseu – símbolo do ministro de Deus 
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A mulher sunamita – símbolo da Igreja de Deus 

O gesto dela – símbolo do que a Igreja faz para potencializar o 

Ministério do servo de Deus! 

 

1-DEU UM QUARTO – UMA CASA! 

A Igreja nos oferece um plano de trabalho que satisfaz nossas 

necessidades básicas: FPE (salário digno), habitação (casa 

digna), ajudas de custo (quilometragem), auxílio médico e 

odontológico, oportunidades diferenciadas de aprendizagem 

(educação continuada, pós-graduação e Mestrado em Teologia). 

Necessidades satisfeitas. 

- ELIAS – deu água e carne no deserto, deu um abrigo na casa 

da viúva de Sarepta! 

 

2-DEU CAMA – SÍMBOLO DO DESCANSO EM CRISTO 

Podemos sim, descansar no cuidado, para trabalhar a todo 

tempo pastoreando o rebanho de Cristo. 

Por isto é possível viver a DEDICAÇÃO EXCLUSIVA a esta Igreja! 

- JESUS – na casa dos amigos em Betânia, ali descansava 

renovando Suas forças. 

 

3-DEU MESA – SÍMBOLO DA COMUNHÃO COM CRISTO 

Tanto é o símbolo da Santa Ceia, quanto da comunhão diária 

com Cristo. 

Símbolo do ESTUDO PESSOAL, do PLANEJAMENTO DA VIDA, 

e da ADMINISTRAÇÃO DA IGREJA. 

“E o que dizer da comunhão diária que, se o crente precisa, mais 

ainda o pastor necessita para alimentar-se para então o fazê-lo 

ao seu rebanho! 
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União vital com o Sumo Pastor fará do subpastor um 

representante vivo de Cristo, na verdade uma luz para o mundo. 

Uma compreensão de todos os pontos de nossa fé é de fato 

essencial, mas é mais importante que o pastor seja santificado 

pela verdade que apresenta com o propósito de iluminar a 

consciência de seus ouvintes. Numa série de reuniões nenhum 

sermão deve ser dado consistindo somente de teoria, nem 

devem ser feitas longas e tediosas orações. Deus não ouve tais 

orações. Tenho ouvido muitas tediosas orações como se 

fossem sermões, que eram inconvenientes e fora de lugar. Uma 

oração com metade do número de palavras, feita com fervor e 

fé, teria abrandado o coração dos ouvintes; mas em vez disso, 

eu os tenho visto esperando impacientemente, como se 

desejando que cada palavra concluísse a oração. Se o pastor 

tivesse lutado com Deus em seu aposento até sentir que a sua 

fé podia apegar-se à promessa eterna, “pedi e recebereis”, ele 

teria chegado ao ponto imediatamente, pedindo com fervor e fé 

pelo que precisava. 4T, 315. 

- PAULO – na cadeia ele teve tempo para escrever mais da 

metade do Novo Testamento! 

 

4-DEU CADEIRA (CÁTEDRA) – SÍMBOLO DO ENSINO EM 

CRISTO 

Rebemos: a ordem, a capacitação, e as condições ideias para 

ensinar, treinar e motivar a Igreja para o trabalho. 

“A melhor ajuda que os pastores podem prestar aos membros 

de nossas igrejas não consiste em pregar-lhes sermões, mas em 

planejar trabalho para que o façam. Dai a cada um algo para fazer 

em prol de outros. Ajudai todos a verem que, como recebedores 
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da graça de Cristo, estão obrigados a trabalhar para Ele. E seja 

a todos ensinada a maneira de trabalhar. Especialmente as 

pessoas que recentemente aceitaram a fé, devem ser ensinadas 

a cooperar com Deus”. Testemunhos Seletos, vol. 3, pág. 323. 

- SAMUEL 

 

5-DEU O CANDEEIRO – SÍMBOLO DO TESTEMUNHO, DA 

PREGAÇÃO EM CRISTO 

Recebemos a unção do Espírito e a separação para pregar o 

Evangelho eterno em nossa geração. 

O foco, a primazia, o núcleo, a essência, o alvo da vida 

ministerial é PREGAR O EVANGELHO. 

Outros bons profissionais como médicos e enfermeiros 

trabalharão com muita eficiência tratando e curando as doenças 

físicas das pessoas. 

Os psicólogos conseguirão com maestria ajudar os que sofrem 

de doenças mentais e emocionais a encontrarem tratamento 

seguro para resolverem suas questões existenciais. 

Os ecônomos saberão com incrível perícia aplicar o dinheiro da 

Igreja. 

Os assistentes sociais terão a invejável sensibilidade para 

descobrirem formas de distribuir roupas e alimentos aos que 

precisam do básico para sua subsistência. 

Mas a PREGAÇÃO BÍBLICA cabe ao MINISTRO ORDENADO. Sua 

vida foi separada para isto, e ele jamais deve abdicar dela para 

qualquer outra função enquanto exerce seu sagrado dever. 

Nunca jamais caia na tentação de fazer qualquer outra coisa que 

não seja PREGAR O EVANGELHO ETERNO! 
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Também evite ao máximo inventar ministérios que desviem 

desse objetivo. 

Os anos revelam que colegas que se desviaram da clara 

orientação profética quanto a esta vocação, acabaram perdendo 

em si a própria vocação ministerial. 

Não existe para nós ministério correspondente, relevante, 

impactante, atualizado, socializante, moderno, pós-moderno, ou 

de qualquer outra natureza que você queira citar. A nós só existe 

o Ministério da PREGAÇÃO BÍBLICA. E isto a Igreja espera que 

exerçamos. 

- NOÉ – pregou 120 anos! 

 

NOSSO PATRONO ADVENTISTA: William Miller (1782-1849)  

Teve uma forte formação religiosa, mas associou-se a 

companhias “erradas”. Seus amigos deixaram a Bíblia de lado e 

tinham vagas ideias acerca de Deus e Sua personalidade. Os 

anos se passaram. Foi à Guerra, depois casou-se, teve seus 

filhos, e foi um fazendeiro. 

Mas aos 34 anos de idade, Miller ficou insatisfeito com suas 

ideias. O Espírito Santo impressionou seu coração e ele 

dedicou-se ao estudo da Palavra de Deus. Em Cristo, Miller 

encontrou a resposta para todas as suas necessidades. Seu 

estudo o conduziu às grandes profecias que apontavam para o 

primeiro e segundo advento de nosso Senhor. As profecias com 

relação a tempo o interessavam, especialmente as profecias de 

Daniel e do Apocalipse. 

No ano de 1818, como resultado de seu estudo das profecias de 

Daniel 8 e 9, Miller chegou à conclusão de que Cristo voltaria em 
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algum momento durante os anos de 1843 ou 1844. Ele hesitou 

em pregá-las.  

Mas em 1831, aos 49 anos, sentindo-se apenas um fazendeiro 

estudioso, num domingo pela manhã ele é convidado por seu 

sobrinho a uma fazenda a 8km de sua casa para pregar a um 

grupo de pessoas sedentas por ouvirem o que ele descobrira na 

Bíblia. Ele foi e nunca mais parou de pregar. 

Tanto que o início do movimento Adventista na América do 

Norte pode ser marcado a partir da primeira pregação pública de 

Miller. Nos meses e anos que se seguiram, cerca de 100.000 

pessoas passaram a crer na iminência da segunda vinda de 

Cristo. 

Miller viveu por vários anos após o grande desapontamento de 

1844. Dormiu em Cristo em 1849. Uma pequena capela encontra-

se próxima a sua residência em Low Hampton, Nova Iorque, 

construída por Miller antes de morrer. Apesar dos equívocos a 

respeito do evento estava para acontecer em 1844, Deus o usou 

para despertar o mundo para a proximidade do fim e preparar os 

pecadores para o tempo do juízo. 

Lembre-se: esta igreja, a Igreja Adventista do Sétimo Dia surgiu, 

não pelo envolvimento social de um homem, ou pela relevância 

temporal e histórica de um catedrático, mas pela PREGAÇÃO 

BÍBLICA de um fazendeiro estudioso e sincero. E só assim ela 

foi mantida até aqui. 

Por incrível que pareça, o desafio no século XXI não é levar o 

pastor adventista a aprender a mensagem profética que nos fez 

surgir, mas é fazê-lo crer que sua função é PREGÁ-LA a todo 

tempo, a todas as pessoas, e em todos os lugares do mundo! 
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O QUE GANHAREMOS COM TAL DEDICAÇÃO? SERÁ QUE 

VALE À PENA? 

 

HPC1-162-GENEROSIDADE - James Dobson 

Meu pai sempre esteve pronto a ajudar os que tinham fome. Ele 

era um evangelista que viajou a vários lugares para realizar 

reuniões de avivamento. As viagens eram caras, e o dinheiro 

que possuíamos era suficiente apenas para as necessidades 

básicas. 

Um dos problemas era a maneira como as igrejas pagavam os 

pastores e evangelistas naquela época. Os pastores recebiam 

salário durante o ano inteiro, mas os evangelistas eram pagos 

somente quando trabalhavam. Por conseguinte, a renda de meu 

pai cessava abruptamente durante os feriados do Dia de Ação 

de Graças, do Natal, das férias de verão ou de qualquer período 

em que ele precisasse descansar. Talvez tenha sido por isso que 

o dinheiro era escasso quando ele ficava em casa. Mas isso não 

impedia meu pai de ser generoso. 

Eu me lembro de vê-Io partir para falar em uma igreja pequenina 

e voltar para casa dez dias depois. Minha mãe o recebeu com 

entusiasmo e perguntou sobre o avivamento. Ele sempre se 

empolgava ao falar desse assunto. Nessas ocasiões, minha mãe 

o deixava falar e, depois, perguntava sobre o dinheiro. As 

mulheres têm a mania de preocupar-se com essas coisas. 

- Quanto eles lhe deram? - ela perguntou. 

Tenho gravada na memória a expressão de meu pai, quando ele 

sorriu e olhou para o chão. 

- Eu... - ele gaguejou. 

Minha mãe afastou-se e o encarou. 
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- Ah, já entendi - ela disse. - Você devolveu o dinheiro 

novamente, não? 

- Myrt - ele disse -, o pastor de lá está atravessando um momento 

difícil. Seus filhos necessitam de muita coisa. Fiquei com o 

coração partido. Os sapatos das crianças estão furados na sola 

e, numa dessas manhãs frias, uma delas foi para a escola sem 

agasalho. Achei que devia deixar com eles os 50 dólares que 

recebi. 

Minha boa mãe olhou atentamente para ele por alguns instantes 

e sorriu. 

- Se Deus pediu a você que fizesse isso, tudo bem. 

Após alguns dias, o inevitável aconteceu. A família Dobson ficou 

completamente sem dinheiro. Não havia reservas para 

lançarmos mão. Foi então que meu pai nos reuniu no quarto para 

passarmos alguns momentos em oração. Eu me lembro daquele 

dia como se fosse ontem. Ele orou em primeiro lugar. 

"Oh, Senhor, tu prometeste que, se fôssemos fiéis contigo e com 

teu povo em tempos de bonança, não te esquecerias de nós em 

tempos de necessidade. Temos tentado ser generosos com 

aquilo que nos deste, e agora estamos implorando tua ajuda." 

Um menino muito sensível de dez anos, chamado Jimmy, 

observou e ouviu atentamente o que se passou naquele dia. O 

que vai acontecer?, ele pensou. Será que Deus ouviu a oração 

do papai? 

No dia seguinte, um cheque inesperado de 1.200 dólares 

chegou, pelo correio. Verdade! Foi assim que aconteceu, não 

apenas uma, mas várias vezes. Eu vi o Senhor devolver a meu 

pai tudo o que ele deu aos outros. Não, Deus não fez de nós uma 

família rica, mas minha fé tempos de juventude aumentou 
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consideravelmente. Aprendi que não podemos exceder a Deus 

em generosidade. 

Meu pai continuou a agir da mesma maneira durante a meia-

idade e depois dos 60 anos. Eu me preocupava querendo saber 

como ele e minha mãe sobreviveriam após a aposentadoria, 

porque o dinheiro era escasso e não podia ser poupado. Se meu 

pai conseguisse muitos dólares, com certeza os distribuiria aos 

necessitados. Eu me perguntava como eles viveriam com a 

ninharia que era paga aos pastores e evangelistas jubilados. 

(Como viúva, minha mãe recebia apenas 80 dólares e 50 

centavos por meu pai ter trabalhado 44 anos na igreja.) É 

tremendamente injusto o tratamento que os pastores e 

evangelistas jubilados e suas esposas recebem. 

Certo dia, meu pai estava deitado na cama, enquanto minha mãe 

se vestia. Ela olhou para ele, e ele estava chorando. 

- O que houve? - ela perguntou. 

- O Senhor acabou de falar comigo - ele respondeu. 

- Você quer me contar o que Ele falou? 

- Ele me falou sobre você. 

Minha mãe pediu-lhe que contasse qual foi a mensagem do 

Senhor. 

Meu pai disse: 

- Foi uma experiência estranha. Eu estava deitado aqui 

pensando em muitas coisas. Não estava orando nem pensando 

em você quando o Senhor me disse: "Eu vou cuidar de Myrtle." 

Nenhum deles entendeu a mensagem, deixando-a guardada na 

lista das coisas imponderáveis. Cinco dias depois, meu pai teve 

um ataque cardíaco de grandes proporções e faleceu após três 

meses. 
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Aos 66 anos de idade, aquele homem bondoso cujo nome eu 

levo, partiu para encontrar-se com Cristo, a quem ele amou e 

serviu durante todos aqueles anos. 

Foi emocionante testemunhar a maneira como Deus cumpriu 

sua promessa de cuidar de minha mãe. Mesmo quando ela 

estava sofrendo em fase terminal do mal de Parkinson e 

necessitando de constantes cuidados a um custo astronômico, 

Deus a sustentou. A pequena herança que meu pai deixou à sua 

esposa multiplicou-se nos anos após sua partida. Foi suficiente 

para pagar tudo o que elã necessitou, inclusive os incessantes 

cuidados de que precisava. 

Deus também esteve com ela de outra maneira, carregando-a e 

protegendo-a em seus braços até o dia em que a levou consigo. 

Em suma, meu pai nunca chegou perto de exceder a 

generosidade de Deus! 

 

APELO 

Por favor, NÃO DESVIE SEU FOCO da pregação bíblica para 

ministérios “correspondentes”. Eles não correspondem à sua 

vocação! 

 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho Artur Nogueira SP 23/08/2020 
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2 
SALVANDO O MISSIONÁRIO 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

JONAS 1.1-3 

 

1 DEUS DÁ A MISSÃO PARA SALVAR O PECADOR, E NÃO OS 

OUVINTES. DEPOIS QUE O MISSIONÁRIO É SALVO, AÍ ELE 

PODE TESTEMUNHAR DO QUE DEUS FEZ POR ELE AOS 

OUTROS 

Deus NÃO precisa de ninguém para criar e manter o Universo. 

Tudo Ele o faz por meio de Sua poderosa palavra. O mesmo 

acontece com a Missão: Ele pode e concluirá a Missão pelo Seu 

poder e glória. Mas então por que nos envia? Pelo simples fato 

de que ELE QUER NOS SALVAR. 

DEUS QUERIA SALVAR JONAS, e a única maneira de fazê-lo era 

enviá-lo à Missão. 

Deus quer salvar todos nós, por isto nos dá nossa Missão no 

mundo. 

Cada um terá a sua, INDIVIDUALIZADA. 

Abraão – ir a Canaã e peregrinar nela. 

Daniel – ir para a Babilônia e testemunhar por seu Criador na 

Côrte. 

Paulo – pregar aos seus odiados gentios, e sofrer por Cristo. 
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Jonas – ir à grande cidade de Nínive e pregar a bondade e a 

justiça divina. 

 

2 MAS A GENTE SE ACHA! 

Jonas se achava – primeiro, um homem de Deus. Depois um 

excelente profeta. Adorava falar sobre a misericórdia de Deus. E 

o reino de Jeroboão II, tempo em que ele pregou, atestava disso, 

pois foi o mais próspero do reino do Norte. 

Jonas era GENTE QUE FAZ, “sem mim o negócio não vai!” 

Jonas também se achava melhor, muito melhor do que os 

ímpios. 

 

3 DEUS REVELOU PARA ELE QUÃO LONGE E PERDIDO ELE 

ESTAVA! 

Então Deus lhe deu a Missão para revelar-lhe quem ele 

realmente era! 

 

Primeiro FUGIU da presença do Senhor – como um profeta pode 

fugir de Deus?  

De Israel a Társis (Espanha) eram 4 mil km. Para Nínive (Iraque) 

eram 900 km! 

Fez pior que Balaão, o profeta apóstata e feiticeiro. 

As 3 PARÁBOLAS mais conhecidas de Jesus – em todas há uma 

fuga. E em todas elas, EU sou representado. A ovelha foge do 

aprisco, a moeda se perde em casa, e o filho vai para muito longe 

do pai! 

 

Depois DESCEU – a Jope, ao porto, ao navio, ao fundo do navio! 
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Nos dias de Babel, tão pouco tempo após o dilúvio, a 

humanidade estava num estado tão depravado que a Bíblia diz 

que Deus desceu até eles para ver o que estavam fazendo. 

Gênesis 11.5. 

 

Finalmente DORMIU – sem se importar com mais nada. 

Os discípulos dormiram, enquanto Cristo soava gotas de 

sangue pelo mundo! 

Na parábola das virgens, que representa nosso tempo, as 10 

dormiram! 

É a situação da Igreja profética de Laodicéia – morna, quase 

dormindo! 

 

Incrível, em Jonas todo mundo obedece a Deus! Os marinheiros, 

o mar, o peixe, os ímpios ninivitas, a aboboreira e os insetos, 

menos Jonas! 

 

4 DEUS ENVIOU A TEMPESTADE, PARA ACORDÁ-LO, DEIXÁ-

LO EM PÂNICO. 

Raabe – Deus enviou o exército israelita para destruir Jericó. 

Rute – Deus permitiu a morte de seu marido e a possível 

separação da sogra. 

Israel no deserto – Deus enviou as serpentes mordedoras. 

Discípulos – Deus enviou a decepção de Sua morte. 

Igreja primitiva – Deus enviou a perseguição para que fossem 

pregar ao mundo todo. 

O que Deus precisa te enviar ou te permitir para que você 

acorde? 
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Uma esterilidade, uma doença, a perda dos bens, ou a morte de 

um filho. 

 

5 PROPOSTA DO CÉU – SEMPRE JOGAR NA ÁGUA!  

Quem nunca se rendeu, é o BATISMO NA ÁGUA – morrer para 

si, nascer para Deus. 

Para quem já foi mergulhado nas águas, o BATISMO DIÁRIO do 

ESÍRITO. 

Ambos – rendição, submissão, negação de si mesmo, entrega 

total. 

Herodes – o vaidoso e ímpio monarca, a solução era a 

humilhação do batismo. 

Nicodemos – o vaidoso e impoluto fariseu, a solução era a 

humilhação do batismo, na água e do Espírito. 

Jonas – o orgulhoso profeta da misericórdia, a solução era a 

humilhação diária do batismo do Espírito Santo! 

 

6 DEUS TE LEVA AO FUNDO! 

Moisés foi levado ao deserto – para esquecer o que aprendera 

no Egito. 

Jacó foi a Jaboque – para ser humilhado e submisso aos planos 

de Deus. 

Jesus foi levado ao deserto – para demonstrar ao Universo o 

quão submisso estava á vontade do Pai, até exclamar: “Nem só 

de pão...” 

Jonas – dentro do peixe. Depois de 3 dias ali, ele finalmente se 

rendeu!!! Jonas 2.1-10. 
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7 A MISSÃO NUNCA TEM NADA A VER COM VOCÊ! SUCESSO 

OU INSUCESSO. 

Jonas pregou – todos se converteram. Não por causa dele, mas 

apesar dele. 

Noé pregou – ninguém se converteu. Não por causa dele, mas 

apesar dele. 

Deus não precisa de ninguém para cumprir Seus propósitos. 

Quem governa o Universo sem nenhuma ajuda humana não 

precisa do ser humano para nada. Nós é que precisamos da 

Missão! 

 

8 A SANTIFICAÇÃO É LENTA, VAGAROSA... 

Mesmo depois de tudo isto, Jonas ainda é duro... 

Quer que a Missão aconteça do jeito que ele quer – a destruição 

de Nínive. 

Fica irado com Deus por não cuidar dele ao sol – mimimi! 

 

O QUE É SUBMISSÃO EM JONAS? 

Aceitar ir aonde Deus te manda ir, e onde você jamais gostaria 

de estar. 

Aceitar conviver com quem você odeia. 

É pregar o que você jamais gostaria de pregar. 

Aceitar ter na sua Igreja quem você odeia no dia a dia. 

Aceitar que o justo sofra (sol queimando) e o ímpio prospere 

(ninivitas). 

Aceitar que Deus não cumpra minha vontade (que os ninivitas 

morressem). 

Aceitar os fracassos que Deus me envia (todos se converteram). 
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APELO 

Nós precisamos muito da Missão. Porque precisamos ser 

salvos. 

Use a Missão para tornar-se o homem mais submisso da Terra! 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL, CPB – 1988-058 - THOMAS ALVA 

EDISON 

Contudo não se faça a Minha vontade, e sim a Tua. Lucas 22:42. 

Thomas Alva Edison tem sido chamado de "o maior inventor de 

todos os tempos". Ele patenteou mais de mil e quatrocentas 

invenções, entre elas o papel encerado, a fita de cinema, o toca-

discos, e a lâmpada elétrica. 

A carreira de Edison como inventor iniciou-se na idade de vinte 

e dois anos, quando ele foi para Nova Iorque procurar emprego, 

chegando com apenas vinte e dois centavos no bolso. Ele 

dormiu em bancos de parques por várias noites. Por fim decidiu 

procurar seu amigo Frank Pope, que trabalhava na Companhia 

Gold Indicator. 

Assim que Edison chegou à Companhia o receptor telegráfico 

quebrou. Era interessante observar como os empregados 

corriam de um lado para o outro. Os diretores arrancavam seus 

cabelos e os mecânicos tentavam desesperadamente fazer a 

máquina funcionar. 

- Há alguém que possa consertar o telégrafo impressor de 

cotação da bolsa? - perguntou o Dr. Laws, diretor da Companhia. 

- Sim, penso que posso! - disse Edison dando um passo à frente. 

- E quem é você? - perguntou o diretor, fixando os olhos no 

recém-chegado. - Não se preocupe. Conserte a máquina se você 

puder. 
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Com facilidade Edison consertou a máquina em poucos 

minutos. 

- Eu lhe pagarei trezentos dólares por mês, para que você faça a 

manutenção das máquinas - ofereceu o Dr. Laws. 

Logo Marshal Lefferts, gerente de uma grande companhia, ouviu 

falar de Thomas Edison. 

- Você pode desenvolver nossos receptores telegráficos? - quis 

saber Marshal Lefferts. Edison podia, e fez. 

- Quanto você quer ganhar por sua invenção? - perguntou 

Lefferts. 

Edison pensou em pedir cinco mil dólares, mas achou que podia 

ser muito. Em sua mente ele decidiu pedir três mil dólares, mas 

ainda hesitou, crendo ser muito alta a quantia. 

- Bem, penso que o senhor deve me fazer uma oferta. 

- Que você acha de quarenta mil dólares? 

- É mais do que ótimo! - concordou Edison. 

Por ter deixado o Sr. Lefferts tomar a decisão, Edison ganhou 

mais trinta e sete mil dólares. 

Eu me surpreendo por saber que poderíamos estar mais ricos 

se negociássemos desta forma com Deus. Como Edison, nossas 

perspectivas são 

muito pequenas. Aceitando a vontade de Deus ao invés da nossa 

própria, nunca seremos perdedores. 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 26/02/2024 São Carlos SP 
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3 
COMO LIDERAR E AINDA SOBREVIVER AOS MEUS 

FRACASSOS 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

GÊNESIS 25.19-26 

 

Deus chamou Jacó, desde o ventre de sua mãe, para ser um líder 

em Seu Reino. Disse claramente que cumpriria esta promessa. 

Mas o pai, Isaque, dizia claramente que iria abençoar a Esaú, seu 

irmão mais velho, com o direito da primogenitura. 

Em vez de confiar em Deus, ele tomou a MISSÃO EM SUAS 

MÃOS. E assim pecou gravemente, merecendo a morte como um 

juízo divino. 

 

1 SE APROVEITOU DA FRAGILIDADE DO IRMÃO – a fome de 

Esaú ao chegar da caçada. Em vez de servir o irmão em sua 

necessidade, Jacó se aproveita para comprar dele sua 

primogenitura! 

 

APROVEITAR-SE – esta é a proposta do mundo para quem ele 

chama para serem líderes. 

A PILHAGEM DAS NAÇÕES – aproveitar um momento de 

fraqueza do vizinho para tirar tudo o que ele tem. Assim foram 

formados os impérios desse mundo! 
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SERVIR – esta é a marca de um líder. É escolhido por Deus e 

pela Igreja porque todos percebem que ele tem mais capacidade 

para servir do que outros. 

ABRAÃO – quando o sobrinho estava em dificuldade, mesmo 

não sendo belicoso, reuniu 318 de seus servos, foi à batalha, 

trazendo todos de volta junto com seus bens. Pela LEI DA 

GUERRA, tudo passava a ser seu: os bens, e as pessoas seriam 

suas escravas. Tomando uma atitude totalmente adversa, ele 

liberta as pessoas, dá o dízimo de tudo (pois tudo era seu, havia 

aumentado sua renda), e devolve o restante a todos os seus 

antigos donos. Sua atitude foi tão grandiosa que passa a ser 

chamado de GRANDE LÍDER por toda aquela região! 

 

2 ENGANOU O PAI E O IRMÃO – vestiu-se com as roupas do 

irmão, revestiu o corpo com os pelos dos animais para parecer 

peludo como o irmão, e ainda levou o animal preparado como o 

pai mais apreciava, tudo para enganar e roubar o pai e o irmão! 

 

AS DUAS PROSTITUTAS DO TEMPO E SALOMÃO – enganar 

para ter o que acha que é seu, nunca dá certo pois a verdade 

aparecerá, em nós mesmos, como no caso delas! 

DIZER E VIVER A VERDADE PARA QUE DEUS CUMPRA SEUS 

PROPÓSITOS POR MEIO DE NÓS! 

 

3 MANIPULOU A AFEIÇÃO DE SUAS ESPOSAS (Raquel, Léia, 

Bila e Zilpa) PARA QUE LHE DESSEM MUITOS FILHOS! 

 

EVA – aproveitou-se do amor de Adão para que ele comece o 

fruto junto com ela. Deus olhou para o futuro e previu a 
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consequência dessa atitude: o desprezo e a opressão do 

companheiro. 

ESTER – correndo o risco de ser morta, ela entra na câmara do 

rei, apelou à sua afeição, pois era seu esposo, para que ele 

salvasse seu povo da terrível destruição que Hamã havia 

planejado. 

 

4 FRAUDOU OS REBANHOS DO TIO! 

 

É a velha e famosa JUSTIÇA PELAS PRÓPRIAS MÃOS – eu não 

sou ladrão, mas como você me roubou, justifica eu fazer a 

mesma coisa com você, e melhor, não serei chamado de ladrão, 

apenas fiz justiça! 

 

FILEMOM – Paulo diz claramente ao jovem escravo: “Volte para 

seu Senhor! Você o fraudou? Eu pagarei sua dívida por você, 

mas resolva sua vida com ele!” 

 

QUEM SEMEIA, COLHE.  

 

Foi enganado pelo tio 10 vezes. 

Foi enganado pelas esposas. 

E agora o irmão vem ao seu encontro, para matá-lo. 

O diabo estava por detrás desta atitude de Esaú. E Deus teria 

permitido que Esaú matasse a Jacó, pois ele o merecia. Só havia 

uma única condição à proteção divina: o ARREPENDIMENTO e 

a TOTAL SUBMISSÃO á soberania do Céu. 

 



 

www.4tons.com.br 
Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

24 MINISTERIAL 

NO VAU DO JABOQUE, SUA VIDA MUDOU PARA SEMPRE! – 

Gênesis 32.22-32 

 

1 RECONHECEU QUE TODO O MAL VINHA PELO SEU 

PROCEDER ERRADO, E QUE SUA FAMÍLIA PAGARIA 

INJUSTAMENTE POR SUAS FALTAS. 

 

ACÃ – não reconheceu seu enorme pecado (foi pego), não 

avaliou a extensão de suas ações, e por isto ele e toda a sua 

família foram mortos e Jericó. 

DAVI – tão profundo foi seu pecado, tão profundo foi seu 

arrependimento! Reconheceu seu erro, reconheceu no futuro 

que seu erro havia trazido uma enorme sorte de males à sua 

família, escreveu 2 salmos expondo seu caso ao mundo todo, 

para testemunhar de como Deus o havia graciosamente 

transformado! 

 

2 CONFESSOU, HUMILDEMENTE SEU PECADO A DEUS. 

 

SAUL – jamais confessou seus erros e faltas a Deus. Orgulhoso 

demais. 

PAULO – um assassino de fiéis. Mas quando confrontado pelo 

Senhor Jesus, confessou seu pecado, pediu perdão aos 

ofendidos (à Igreja), e viveu para reparar seu erro dando todo 

seu tempo de vida à edificação do corpo de fiéis. 

 

3 SUBMETEU-SE COMPLETAMENTE À GRAÇA E A SOBERANIA 

DIVINA! 
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FILHO PRÓDIGO – confessou seu pecado. E suplicou para 

submeter-se à misericordiosa soberania do pai. Não somente foi 

perdoado, mas reconduzido á função de LÍDER nos negócios do 

pai, representado pelo uso do anel da família. 

 

ONDE ESTÁ A FORÇA DE UM LÍDER DE DEUS? 

Na completa e total submissão a Deus. 

Confesse, nominalmente, todos os seus pecados a Deus! 

Reconheça a extensão de seus atos sobre você, a Igreja e sua 

família. 

Submeta-se totalmente à soberania de Deus - Tiago 4.7 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1977, 275. CPB - AS ESPIRAIS DE DEUS  

Dê uma boa olhada para os fios de uma teia de aranha, o centro 

de uma margarida ou um girassol, as escamas de um cone de 

pinhão, a concha de uma ostra, as gavinhas de uma trepadeira, 

um repolho, uma alcachofra ou um abacaxi. Todos eles têm 

características comuns. A Natureza trabalha em espirais. 

Algumas espirais são muito compactas, outras são alongadas, 

mas Deus usou repetidamente a espiral na Natureza. Considere 

por uns minutos a maneira em que as folhas se acham dispostas 

na árvore. Se observar com cuidado, verá que em cada espécie 

se acham dispostas em espiral alongada, nos ramos ou galhos.  

Os galhos de uma árvore projetam-se como de um círculo, 

sendo o tronco o centro. A Natureza tem duas maneiras de 

dividir o círculo, de modo que cada uma das folhas tenha chance 

de receber a quantidade máxima de luz. Em certas árvores as 

folhas são exatamente opostas umas às outras.  
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O método espiral pelo qual Deus divide o círculo é mais comum. 

Na folhuda franca de uma árvore o Senhor planejou sabiamente, 

pois serviu-Se do princípio fundamental da arte — a simetria 

dinâmica. O ângulo da espiral entre duas folhas adjacentes 

jamais varia em cada espécie. Deus harmonizou beleza e função, 

usando interessante fórmula matemática.  

Deus planejou também que a sua vida fosse construída em 

espiral. Iniciando no centro, você se expande do próprio eu para 

Ele. O Senhor aumenta continuamente a sua capacidade de 

adquirir sabedoria, força, alegria e felicidade. Você não tem 

limites. Com Deus, você tem possibilidades infinitas.  

Satanás, vendo o seu êxito, resolveu inverter a espiral. Ele 

detesta ver que você busca a Deus, e perceber que a sua vida se 

amplia, rumo de maiores realizações. Se você lhe prestar 

ouvido, seus pensamentos se introvertem. Sua espiral decresce, 

até que afinal você se torna completamente ensimesmado, 

concentrado tão-somente em si mesmo, sem possibilidade de 

crescer. Unicamente o arrependimento pode reverter essa 

espiral. Clame então ao Senhor: "Conhece meu coração e 

pensamentos, e leva-me de novo para junto de Ti e para o 

caminho eterno". 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho – Hortolândia - SP 31/12/2023 
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4 
QUE ELE CRESÇA 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

JOÃO 3. 22-36 

 

A MISSÃO, é a grande motivação de vivermos essa vida. É o 

grande chamado de Deus para cada um de nós. 

Mas é comum alguns pensarem assim: 

“Eu preciso ser famoso!” Aí poderei revelar Deus a todos! 

Eu preciso ser rico - aí vou patrocinar o que a Igreja precisa. 

Eu preciso ser poderoso - aí vou impor o Evangelho a todos. 

Eu preciso ser grande político - aí eu vou impulsionar a pregação 

pelas leis. 

 

ESSE É O EVANGELHO BASEADO EM MIM!!! 

Mas o Evangelho não tem nada a ver com você ou comigo.  

Não interessam as minhas ideias, minhas capacidades ou meus 

planos! 

TUDO é sobre ELE: o assunto, o método e o poder para cumprir 

a Missão. 

Sou convidado a ser o objeto do Evangelho: SALVO.  

Depois eu TESTEMUNHO. 

Sabe por que dá certo? Não é porque você foi, mas porque ELE 

foi exaltado! João 12.32 
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SOL – Deus o colocou no lugar mais escuro do Universo! 

LUA – Deus a colocou no horário da ausência de Sol! 

MAR – Deus o colocou no lugar mais baixo da Terra. 

 

TUDO PARA CUMPRIR A MISSÃO! 

ABRAÃO - sai de Ur! Mas aqui sou conhecido, líder e rico! 

Canaã, distante, pobre, ninguém me conhece, não sou líder, e 

vou empobrecer (capitalismo). Mas teve que ir! 

OSÉIAS - a pior família de Israel 

 

Você só cumpre a MISSÃO quando aceita ser NADA nas mãos 

de Deus. 

Você só seria BOM se aceitasse ser BARRO. Adão não quis 

aceitar...virou cinza! 

 

PARA CUMPRIR A MISSÃO: 

Abel - virou defunto 

Noé - virou louco 

José - virou escravo e preso 

Daniel – virou um eunuco 

Moisés - virou líder de escravo 

Jesus - virou um crucificado 

 

E você querendo virar um ASTRO pra brilhar para Deus!!! kkk 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1983, 367. CPB - A CURA DE JUPILLE  

"O homem não pode receber coisa alguma se do Céu não lhe for 

dada." S. João 3:27.  
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Num ensolarado dia de outono na França, há uns cem anos 

atrás, seis meninos estavam cuidando do gado nos morros de 

Jura. Subitamente, vindo de uma estrada deserta, um cão correu 

na direção deles com a boca aberta, envolta em espuma.  

"Um cachorro louco!" eles gritaram e saíram correndo.  

Jupille, 14 anos, não correu. Ele era o mais velho e sentia sua 

responsabilidade pelos menores. Permaneceu imóvel 

enfrentando o animal raivoso. Quando o cão saltou sobre ele, 

ele o escorraçou com sua vara.  

O cão voltou e conseguiu cravar os dentes no braço esquerdo 

de Jupille. Mas Jupille jogou o cachorro no chão e imobilizou-o 

com o joelho, enquanto amarrava firmemente as mandíbulas do 

animal. Depois levou-o até o rio e afundou-o na água até que se 

afogou.  

Foi um ato heróico de Jupille, mas perigoso também, pois 

arriscou sua vida. Ele havia sido mordido por um cão raivoso. 

No devido tempo ficaria com hidrofobia e sofreria a mais horrível 

das mortes. E as pessoas da aldeia ficaram ansiosas pelo desejo 

de salvar o seu herói.  

Acontece que o prefeito tinha ouvido falar de um cientista em 

Paris que estava estudando um processo de cura da raiva. Esse 

homem era Louis Pasteur, cujo nascimento ocorreu na data de 

hoje.  

O jovem foi enviado para Paris, onde recebeu 14 injeções. O 

processo de cura fora descoberto tão recentemente que se 

Jupille tivesse sido mordido um ano antes, teria morrido, sem 

nenhuma dúvida.  
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Como Jupille e sua família ficaram gratos pela descoberta de 

Louis Pasteur! Toda a cidade se regozijou, pois seu herói tinha 

sido salvo!  

Há outra Pessoa a quem eles deveriam ter agradecido também. 

Afinal de contas quem deu sabedoria a Pasteur para que ele 

pudesse fazer a descoberta? Quem pôs em movimento as leis 

pelas quais os cientistas trabalham? Quem os guia em todo bom 

e nobre invento? Quem sabe melhor do que o Criador do mundo 

como neutralizar os resultados do pecado que vemos nas 

doenças, na dor, no sofrimento e na morte? Para cada 

descoberta que torna este mundo um lugar mais feliz para viver, 

digamos: "Obrigado. meu Deus'" 

 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho  20/02/2024 Artur Nogueira SP 
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5 
CHAMADO À ATENÇÃO 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

APOCALIPSE 3.19 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-135. CPB - DON DRYSDALE 

Porque o Senhor repreende a quem ama, assim como o pai ao 

filho a quem quer bem. Provérbios 3:12. 

- Como é que estou indo, pai? - perguntou Don Drysdale, no seu 

primeiro ano de veterano em Van Nuys High. 

- Nada mal- respondeu Scott Drysdale. - Há algumas coisas que 

você ainda está fazendo erradas, mas de modo geral você vai 

indo bem. 

- O que o senhor quer dizer por "vai indo bem"? - perguntou Don, 

franzindo as sobrancelhas. - Acho que estou indo otimamente 

bem! Diga-me, já perdi alguma partida nesta temporada? 

- Não - concordou o idoso senhor. - Mas depois, você vai acabar 

arremessando contra amadores. Neste verão você pode cair 

para as ligas menores e então o que será? Uma falha, e você 

estará em dificuldade! 

- Está certo - concordou Don. - E o que estou fazendo de errado? 

- É seu arremesso. Você arremessa sem erguer o braço, e isso 

funciona bem para você. Mas algumas vezes você solta o braço 

e arremessa com uma pancadinha rápida por baixo da mão. Isso 
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diminui seu controle e tira um pouco do efeito de suas bolas 

rápidas. 

- Mesmo? Nunca observei. 

- A maioria dos jogadores não pode perceber seus próprios 

erros. Por isso têm treinadores e empresários. 

- Preciso corrigir isto - concordou Don. 

- Tenho uma ideia que pode ajudar - sugeriu seu pai. - Toda vez 

que eu notar você soltar o braço, vou assobiar. Mais ou menos 

assim unindo bem 

os lábios, o Sr. Drysdale deu um forte e agudo assobio. 

- Ótima ideia, pai! Quando eu o ouvir, saberei que errei, e 

procurarei corrigir no próximo arremesso. 

Com o treinamento de seu pai, Don Drysdale venceu seus 

defeitos e fundou os Dodgers de Los Angeles. Em 1962, ele 

recebeu uma condecoração de grande valor, por ser o 

arremessador mais talentoso. 

Você e eu somos arremessadores no jogo da vida. Nenhum de 

nós é perfeito. Nosso êxito eterno depende de nossa disposição 

para receber as correções de nosso Treinador. Como um Pai 

amoroso, Ele deseja apontar nossas faltas, e depois ajudar-nos 

a vencê-Ias. Preste atenção hoje ao Seu assobio. Este, pode vir 

na forma de um verso da Bíblia, da carta de um amigo, da palavra 

de um professor, ou dos planos que não deram certo. Deus tem 

milhares de maneiras de comunicar Suas correções. Está você 

atento? 

 

A repreensão divina tem, no mínimo, três propósitos:  

1 Levar-nos ao Arrependimento,  

2 Aperfeiçoar-nos à medida de Cristo, 
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3 Direcionar o curso de nossa vida para o que Deus sabe ser 

melhor. 

 

DAVI – o homem que Deus mais chamou atenção na Bíblia! 

O que você faz quando é confrontado? Quando é chamado à 

atenção? Como Davi encarou e agiu diante das repreensões que 

recebeu de deus, direta ou indiretamente? 

 

1 CONFRONTADO POR ABIGAIL – em suas emoções (raiva, ódio 

por Nabal). 1 Samuel 25 

- DAVI: reconheceu sua loucura e desequilíbrio! E que ela estava 

certa! Se prosseguisse, vingaria sua honra, mas daria toda razão 

à Saul em prossegui-lo, levando o povo a duvidar de seu 

chamado a ser rei de Israel. 

- CAIM: Deus o confrontou por seu ódio descabido a Abel, mas 

ele prosseguiu com suas emoções, dando vazão aos seus 

sentimentos, até que matou seu irmão Abel, covardemente! 

 

2 CONFRONTADO POR NATÃ – em sua moralidade (ele 

adulterou com Bate-Seba, e ainda armou a cilada que mataria 

Urias, o esposo dela). 2 Samuel 12 

- DAVI: confessou seu pecado, sem dar qualquer desculpa por 

seu ato. 

- SAUL: quando voltou da guerra contra os amalequitas, mentiu 

para Samuel, não confessou seu pecado, deu desculpas para 

seu erro, e ainda jogou a culpa sobre o povo de Israel. 

 

3 CONFRONTADO PELA MORTE CRIANÇA – 2 Samule 12 
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- DAVI: a criança que ele gerou com Bate-Seba adoeceu 

gravemente. Ele intercedeu por ela por vários dias, orando e 

jejuando. Mas quando ela morreu, nada reclamou. Aceitou a 

direta punição de Deus. Não disse: “Mas eu me arrependi, me 

humilhei e agora o Senhor me faz isto?” Descansou na 

providência do Céu! 

- JUDÁ: seus filhos maus e Tamar. 

 

4 CONFRONTADO POR ABSALÃO – por sua rebelião contra o 

pai). 2 Samuel 15 

- DAVI: saiu do trono. Não reagiu, mas resignou-se. Pensou mais 

na cidade do que nele. Sabia que essa era uma das 

consequências de seu pecado, e em vez de REAGIR ou se 

REVOLTAR, submeteu-se aos acontecimentos, deixando Deus 

guiar SEU CASTIGO contra ele. 

- FARAÓ: quando Moisés foi libertar o povo de Israel de sua 

injusta escravidão, o orgulhoso monarca, resistiu, insistiu, 

assolou o Egito. Como resultado de seu orgulho, acabou matou 

o exército e seu filho. 

 

5 CONFRONTADO POR SIMEI - 2Samuel 16:5-14 

- DAVI: fugindo de Absalão, Davi encontra Simei, parente de 

Saul. Este além de xingá-lo e amaldiçoá-lo, joga-lhe pedras. Mas 

Passou de largo, viu em sua ação a atitude de Deus em julgá-lo. 

No retorno triunfante ao trono, perdoou o desafeto e proibiu que 

ele fosse morto! 

- JUDAS: quando confrontado por Cristo em seu egoísmo 

flagrante diante da oferta de Maria, ele saiu decidido a trair e 

entregar Jesus aos fariseus!  
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6 CONFRONTADO POR JOABE – (ele preferia que todos 

tivessem morrido, mas que Absalão voltasse vivo para ele). 2 

Samuel 19 

- DAVI: Joabe o confrontou fortemente, e pediu que ele pedisse 

desculpas ao exército, e os saudasse por sua fidelidade e 

dedicação. Davi o obedeceu, humildemente! 

- JEROBOÃO: ao construir um altar idólatra em Betel e levando 

o povo de Israel a se afastar do Senhor, foi confrontado pelo 

profeta de Deus. Irado, estendeu a mão para feri-lo, mas Deus o 

feriu de lepra. Nem assim Jeroboão arrependeu-se! 

 

7 – QUANDO FEZ O SENSO DO POVO DE ISRAEL – pecou por 

orgulho, por achar que por sua força e capacidade humana é que 

Israel tornara-se uma grande nação. 1 Crônicas 21 

- DAVI: novamente ele aceita a repreensão divina, busca o 

perdão, compra a eira de Ornã para oferecer sacrífico ao Senhor, 

e no futuro decide construir o templo de Israel naquele local. Ele 

transformou sua queda em benção ao mundo!  

 

8 - QUIS CONSTRUIR O TEMPLO – Deus lhe disse: “Não!” 1 

Crônicas 17 

- DAVI: não se rebelou, mas escolheu tornar-se o maior doador 

da construção do Templo! 

- ESAÚ: Deus escolheu seu irmão, Jacó, para ser o sacerdote da 

família. Mas ele quis a benção, que não merecia nem estava 

habilitado, e ficou com toda a fortuna do avô e do pai, apenas 

para viver seus prazeres e fundar uma nação idólatra e que afinal 

desapareceu da Terra! 
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INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-245. CPB - ALEXANDRE ARCHER 

VANDERGRIFT 

Eu repreendo e disciplino a quantos amo. Apocalipse 3:19. 

Archer Vandergrift era recém-formado na Escola Básica da 

Marinha da Ilha Parris. Ele estava em sua primeira missão em 

New Hampshire. Seu comandante era um homem de aparência 

severa, com um bigode que parecia um guidão de bicicleta, 

chamado Teodoro Porter Kane. De dois em dois dias, Archer era 

o oficial do dia. 

Uma noite, quando ventos gelados sopravam do Pólo Norte, 

levando a temperatura a dez graus abaixo de zero, o telefone 

tocou. Eram três horas da madrugada. 

- Quartel-General da Marinha, Vandergrift falando. 

- Aqui é o Coronel Kane. Tenho notícias de problemas em Kitlery. 

Por favor, chame alguns homens e patrulhe a área. Cuide de 

algum tumulto e depois diga-me o que aconteceu. 

- Sim, senhor! 

Acordar seis homens não foi fácil. 

- Deixe-nos descansar, Vandergrift! Nós congelaremos nossas 

orelhas neste tempo! 

- São ordens do Coronel. Vamos, mexam-se. 

Os homens se vestiram, colocando casacos com capuz, e 

marcharam para a cidade mais próxima. A noite estava tétrica. O 

vento norte feria suas faces e lhes dificultava o andar. A vila 

estava quieta como um cemitério. Sem nenhum tumulto para 

conter, os homens retomaram ao acampamento assim que o dia 

estava raiando. 
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Vandergrift encontrou o Coronel Kane acomodado em frente a 

uma fogueira. O quase congelado tenente deu-lhe a notícia. 

Quando terminou, o Coronel disse: 

- Você fez um excelente trabalho! 

Vários meses depois, conversando com a Sra. Kane, disse: 

- Estou certo de que seu marido sabia que não havia distúrbios. 

Ele nos mandou naquele frio para nada: Por quê? 

- Lembre-se, Sr. Vandergrift - disse ela - o Coronel Kane nunca 

dá tais ordens a oficiais que ele sabe, não as cumprirão! Isso 

mostra que ele o considera como um de seus filhos. 

Fica você desorientado porque Deus permite que certas coisas 

aconteçam em sua vida? Talvez Deus lhe esteja ensinando como 

um Pai faria a seu filho. Só testa aqueles que Ele ama. 

 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho  18/04/2024 Artur Nogueira SP 
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6 
O QUE TRAZ FELICIDADE NO MINISTÉRIO 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

JONAS 1.1-3 

 

O livro de Jonas foi escrito para nos mostrar como alguém pode 

se frustrar trabalhando para Deus. 

Deus nos chamou para trabalharmos para Ele, mas quer que 

isso seja a grande experiência de nossa vida. 

Por isto Ele deixou a história desse profeta para que saibamos 

O QUE ELE NÃO NOS DARÁ, no Ministério, e O QUE ELE 

CERTAMENTE NOS DARÁ. 

 

1 NO MINISTÉRIO VOCÊ NUNCA CUMPRIRÁ SEUS PLANOS E 

SONHOS DE VIDA. 

VOCÊ PRECISA RENUNCIAR TUDO O QUE VOCÊ PENSA E 

SONHA, PARA VIVER NOS PLANOS DELE! 

 

Jonas já era um bom profeta em Israel. 

Pregava no próspero reinado de Jeroboão II. 

Os tempos eram tão favoráveis que, o cerne de sua mensagem, 

sabe qual era? A bondade de Deus. (Que ironia!) 

Mas um dia Deus lhe chega e diz: Vá a grande cidade de Nínive 

e prega que eu os irei destruir, se não se arrependerem. 



 

www.4tons.com.br 
Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

39 MINISTERIAL 

DEUS FRUSTROU SEUS PLANOS. 

Primeiro, ele NÃO QUERIA IR – Ministério acomodado! Gente 

que nunca aceita chamado...Ministério se faz indo (Mateus 28)! 

A nuvem mexe. 

Segundo, se talvez fosse, JAMAIS À NÍNIVE – ele tinha um 

programa de vida, e o Ministério tinha que estar dentro dele! 

E se chegasse lá, seria para lazer, nunca para PREGAR – Jonas 

tinha lugares certos para pregar. Pra ele não tinha essa de “ide 

por todo mundo, e pregai a toda criatura!” Não, ele até pregaria, 

desde que a pregação se encaixasse nas suas percepções de 

vida e estilo próprios! 

POR ISTO FUGIU. 

Tem muita gente que entra, se frustra com o que a Igreja lhe dá 

pra fazer. Aí vive fugindo. Pra qualquer coisa, menos para a 

Missão! 

Se a Igreja não tivesse um CALENDÁRIO de atividades anuais, 

ele não saberia o que fazer nas 52 semanas do ano! 

Ou então ele toca o programa, mas na vida pessoal ele foge para 

cursos sem foco, para hobbies sem sentido para o seu 

desenvolvimento, ou simplesmente abandona a si mesmo no 

marasmo! 

 

O MINISTÉRIO NUNCA TE DARÁ O CUMPRIMENTO DOS SEUS 

PLANOS. 

MAS ELE TE DARÁ O PRAZER DE CUMPRIR OS PLANOS DO 

ETERNO CRIADOR! 
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LEVI MATEUS – tinha planos de ser rico. Mas Cristo o chamou, 

ele aceitou viver os planos de Deus, dedicando-se totalmente a 

isto. 

JOSÉ – tinha planos de casar-se. Mas a moça engravidou, e não 

era dele. Mas Deus o chamou e disse: case-se com ela, assuma 

esse menino pois foi gerado do Espírito Santo. Crie-o, pois Ele 

é o Salvador do mundo! 

 

RENUNCIE SEUS PLANOS DE VIDA, SEUS SONHOS, SUAS 

METAS! 

 

2 O MINISTÉRIO NUNCA TE DARÁ UM PERCURSO DE VIDA 

TRANQUILO E SERENO. 

 

Jonas entra no barco, desce ao fundo dele, e dorme 

profundamente. Começa uma tempestade que o barco quase vai 

a pique. O capitão o encontra e faz a mesma pergunta que Deus 

fez a Elias: “Que fazes aqui?” Ele sequer sentiu a situação em 

que estava. Suas percepções estavam embotadas por sua 

completa INDIFERENÇA pela situação do mundo. 

 

O templo da Igreja está esfarelando, mas para ele “é assim 

mesmo!” 

É necessário construir mais salas para os departamentos, mas 

ele diz: “Eu não tenho dom de construir!” 

Ele tem Igrejas que NÃO BATIZAM NINGUÉM a 4, 5 

anos...ninguém, nem juvenis...mas ele diz: “Os irmãos ali são 

tão comprometidos!” 



 

www.4tons.com.br 
Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

41 MINISTERIAL 

Tudo leva crer que Deus prometeu, só para ele, uma vida 

diferente da nossa! 

 

NOÉ – para cumprir a Missão, enfrentou a pior tempestade da 

história do mundo, e um novo mundo totalmente destruído e 

diferente do que ele vivera. 

ELIAS – para cumprir a Missão, teve que matar 450 profetas 

idólatras. 

PAULO – prisões, açoites, naufrágios, traições, perigos mil! 

 

MAS O MINISTÉRIO TE DARÁ SEGURANÇA EM MEIO ÀS 

CRISES, POIS O SENHOR SERÁ A SUA ROCHA. 

 

A TEMPESTADE NA GALILÉIA - Ele enviou os discípulos ao mar, 

onde Ele sabia que viria a tempestade, e quando o barco estava 

a ir à pique, Ele levantou-se e acalmou os ventos e o mar. 

 

RENUNCIE SUA COMODIDADE PARA VIVER O MINISTÉRIO. 

 

3 O MINISTÉRIO NUNCA TE DARÁ UMA POSIÇÃO 

CONFORTÁVEL COM VOCÊ MESMO, ONDE VOCÊ PODERÁ SE 

ESCONDER DO QUE SE É, OU ONDE VOCÊ PODERÁ SE 

ESCONDE DE SEUS PECADOS. 

 

Dentro do peixe, em desespero profundo, ele precisou 

reconhecer quem era e o confessar a Deus. 

Depois confessou ao Senhor seus pecados e falhas, e renovou 

sua fidelidade a Ele. 
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O MINISTÉRIO TE DARÁ SEMPRE UM ESPELHO NO QUAL SE 

OLHAR (JESUS).  

 

Você verá quem é, e poderá permitir que o espírito e molde. 

Você poderá ver também seus pecados e falhas, poderá 

confessá-los e permitir que Deus o transforme e o salve por 

completo! 

 

DAVI – o Ministério exigiu sua confissão e arrependimento. Ele 

o fez.  

SAUL – o Ministério também exigiu isso dele, mas era vaidoso 

demais! 

JACÓ – o Ministério exigiu que ele confessasse a Deus seus 

pecados, pedisse perdão ao irmão, pedisse perdão ao pai, para 

então prosseguir pelo Senhor. 

 

RENUNCIE A SI MESMO – SEUS MIMOS E SEUS PECADOS 

PARA ENFIME CUMPRIR A MISSÃO! 

 

4 O MINISTÉRIO NUNCA TE PROMETE SUCESSO, MAS TE 

PROMETE A QUEM PREGAR! 

 

Jonas queria desesperadamente o sucesso. Ele tinha uma 

reputação a zelar. 

Mas qual era o SEU sucesso? O cumprimento de sua pregação: 

a morte dos ímpios! Mas todos se converteram! 

Deus não lhe prometeu que os ninivitas iriam morrer. 

Mas Deus prometeu a ele: VOCÊ TERÁ A QUEM PREGAR. À 

grande cidade...milhares de pessoas. 
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Nenhum de nós sabemos qual é o sucesso que Deus planejou 

para nós. Só será revelado quando estivermos trabalhando para 

Ele. 

 

ABRAÃO – o sucesso de Deus para ele era peregrinar em Canaã. 

Só soube quando chegou lá. 

OSÉIAS – sucesso era representar a apostasia de Israel pela sua 

situação matrimonial. Ela vai te trair. Você nunca saberá se os 

filhos são seus ou de outros. Mas cumpra a Missão! 

 

ATN – objetivo é mover a Igreja ao trabalho (envolvimento) + ir 

às pessoas (o que não falta é gente para pregar!). Muitos se 

converterão e se batizarão. Ótimo. Mas você nunca vai poder 

reclamar que não tinha a quem pregar! 

UCB – se os 300 mil Adventistas derem 1 estudo bíblico por ano 

aos 45 milhões de paulistas que aqui vivem, sabe quanto tempo 

levaremos para alcançar a todos? 150 anos!!! 

Tem trabalho a fazer, ou não tem? É o que não falta! 

Então vamos focar toda a atenção na PREGAÇÃO e no 

ENVOLVIMENTO, porque pelo pode do Espírito, o Senhor 

cumprirá a Missão! 

 

RENUNCIE O SEU SUCESSO. VIVA O SUCESSO DE DEUS! 

 

5 O MINISTÉRIO NUNCA TE DARÁ UM LUGAR PARA 

RECLAMAR DA IGREJA, DA MISSÃO, DAS PESSOAS A QUEM 

ELE TE CONFIOU, OU MESMO DOS CUIDADOS QUE A 

ASSOCIAÇÃO TE DÁ. 
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Jonas vai para fora da Missão (esse não é seu lugar, mas ele 

adora ficar fora) 

Mesmo assim, Deus lhe dá conforto do sol. 

Aí quando o bichinho corta a planta, ele reclama! 

 

Em vez de reclamar da Igreja, dedique-se a ela! (Ora, filho 

deseducado precisa de quê? Pai e mãe. Aluno que não aprende 

precisa de quê? De professor! Ovelha perdida precisa de quê? 

De pastor dedicado). 

Em vez de reclamar dos políticos do seu país, ore por eles 

(intercessão). 

Em vez de reclamar da OBRA, olhe para o que você já tem! (FPE) 

 

RENUNCIE O SEU CONFORTO! 

 

QUER SER FELIZ NO MINISTÉRIO? 

“Negue-se a si mesmo, tome sua cruz (a Missão) e siga-me!” 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-349. CPB - ROBERT MORRISON 

- Quero trabalhar para Ti, Senhor - orou Robert Morrison de vinte 

e cinco anos de idade. - Por favor, envia-me para o campo que 

tiver as maiores dificuldades.  

Ele pensava que este lugar certamente seria nas matas da 

África.  

Ao invés disso, o chamado veio para a China. Lá ele não teria 

que tratar com tribos primitivas, mas com pessoas sofisticadas 

que se gabavam por ter uma civilização estabelecida milhares 

de anos antes de Cristo.  
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O primeiro obstáculo que Morrison enfrentou foi ao tentar 

reservar passagem no navio da Companhia do Leste da Índia. O 

capitão disse:  

- Desculpe, mas é contra as normas da tripulação levar 

missionários para a China. 

Intrépido, Robert pegou um navio para Nova lorque, onde 

conseguiu uma passagem em uma companhia americana.  

- Estamos indo para Macau, um posto de comércio português 

perto de Cantão, na China - disse o capitão americano.  

- É o suficiente!  

Embora feliz por vender a passagem ao missionário, o capitão 

estava duvidoso dos resultados.  

- Você realmente espera causar alguma impressão na idolatria 

do poderoso Império Chinês?  

- Não, senhor - respondeu Morrison. - Mas espero que Deus o 

faça!  

Uma vez estando na China, pareceu a Robert que Deus não tinha 

tanta pressa quanto ele. O progresso era dolorosamente 

vagaroso. Era quase impossível conseguir um professor, 

porque os chineses haviam sido proibidos de ensinar sua língua 

a estrangeiros. A despeito dessas dificuldades, Morrison 

aprendeu a língua em dois anos e começou a traduzir a Bíblia 

para o chinês. Por causa da pena de morte para quem mudasse 

de religião, ele gastou sete anos para que a primeira pessoa 

aceitasse a Cristo.  

 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho Foz do Iguaçu PR 24/01/2020 
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7 
VIVER PARA PREGAR 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

ATOS 6.1-4 

 

O MUNDO NATURAL – feito pela poderosa Palavra de Deus. 

Ele falou, e tudo apareceu. 

Ele fala, e por Sua Palavra tudo se mantém. 

No Evangelho, Ele fala e os milagres acontecem! 

- A cura do paralítico de Betesda, a multiplicação dos pães, a 

cura do cego de nascença, e a ressurreição de Lázaro. 

 

O MUNDO ESPIRITUAL – também foi feito por Sua Palavra. 

Ele revelou Sua Lei, que governa todas as ações dos seres 

inteligentes. 

Por Sua Palavra Ele mantém segura e em paz todos os seres que 

O adoram. 

No evento do pecado, não seria diferente: por meio da simples 

exposição de Sua Palavra, os pecadores seriam chamados ao 

arrependimento, e poderiam ser salvos para a eternidade. 

 

POR ISTO, A PREGAÇÃO DA PALAVRA DE DEUS NÃO É UMA 

POSSIBILIDADE, NÃO É UM TALVEZ, MAS UMA ORDEM DIVINA 

A QUEM ELE ESCOLHEU, E UMA NECESSIDADE DO MUNDO! 
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NOÉ 

Construiu a arca por 120 anos. 

Enquanto isso pregava sobre o juízo de Deus. 

Construir a arca (o meio de salvação) era a evidência física de 

sua pregação! 

+ Aprendi que Deus só pode julgar e condenar uma geração de 

pecadores depois que estes tiveram o privilégio de ouvirem Sua 

palavra pela pregação de Seu servo. 

 

ABRAÃO 

Sempre o imaginamos como um homem rico, cuidando de 

ovelhas em Canaã. 

Mas o quadro que EGW descreve dele em suas peregrinações é 

o de um file pregador. 

Primeiro pregava para os de dentro de sua casa, uma multidão 

de servos! 

Depois pregava aos seus vizinhos, de pastores de ovelhas a 

líderes regionais. 

+ Pregar a Palavra de Deus é tão importante quanto professá-lo! 

 

MOISÉS 

Andou 40 anos com o povo de Israel pelo deserto. 

O que ele mais fez durante todo esse tempo? Pregou, 

pessoalmente e pela Torá que ele deixou escrita! 

+ Aprendi que sem Pregação não há povo de Deus! Não há Igreja 

constituída. 

 

SAMUEL 
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Desde garoto até a velhice pregou e ensinou a Palavra de Deus 

por todo Israel. 

Percebendo que as famílias falhavam em fazer o mesmo em 

casa, criou a ESCOLA DOS PROFETAS, onde ensinou jovens a 

PREGAREM a palavra de Deus quando ele não estivesse mais 

aqui. 

+ Aprendi que durante minha vida eu preciso TREINAR outros a 

serem PREGADORES também, para que a Igreja continue até o 

fim. 

 

MONARQUIA 

Houve por volta de 40 reis em Israel. 

Mas Deus enviou mais de 120 profetas a eles. Por quê? 

Porque sem profecia o povo se corrompe! 

+ Aprendo que, não importa o estado de coisas, seja na 

liderança política, ou na vida da sociedade: a pregação é o único 

norte seguro para o mundo em tanta confusão! 

 

EXÍLIO BABILÔNICO 

Havia profetas no meio dos cativos – Ezequiel. 

Havia profetas na Côrte – Daniel. 

+ Deus precisa de pregadores em todas as camadas sociais. 

 

PÓS-EXÍLIO 

Deus usou Esdras. Ele pegou pessoalmente, e legou os livros 

de crônicas, Esdras e Neemias! 

Depois de passarem 70 anos na Babilônia, e vindo à frente as 

influências da racionalidade e filosofia gregas, seria muito fácil 
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chegarem a conclusões distorcidas de sua realidade. Ele deu o 

sentido espiritual, transcendente a história de Israel. 

+ Aprendi que a pregação salva o mundo das armadilhas das 

minhas ideias, dos meus sentimentos, e das minhas 

percepções! 

 

FINALMENTE, VEIO JESUS. 

Ele pregou, ensinou, mostrou o caminho. 

Mas acima de tudo, Ele era a própria PALAVRA DE DEUS 

encarnada. 

Sendo Ele a pregação, salvou a todos por Sua morte e 

ressurreição. 

+ Com Jesus eu aprendo que SÓ a pregação, dEle que é a 

SALVAÇÃO, o mundo pode ser salvo! 

 

AÍ VEM OS APÓSTOLOS 

Tentação – cuidar dos negócios desta vida. E tudo era muito 

bom.  

Mas eles entenderam o seu lugar no REINO DOS CÉUS – foram 

separados para orar e pregar! 

Não jogariam isto fora por mais nada. 

Viveriam por isto! 

+ Tem colega que inventa de tudo...para fugir da pregação! 

 

JONAS - Pregar tem o objetivo de salvar primeiro o pregador, 

depois os ouvintes! 

 

OS VALDENSES 

Ensinavam os filhos sobre a Lei de Deus. 
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Os faziam decorar o Velho e o Novo Testamento. 

Jovens, os enviavam a PREGAR, sabendo que a maioria nunca 

mais voltaria. 

Assim o Evangelho foi preservado por séculos!!! 

 

A IASD 

Apocalipse 10: despois do desapontamento, Deus diz 

claramente – Importa que ainda profetizes! Você precisa 

pregar... 

Não podia ser diferente. Ela surgiu do quê? Da pregação. De 

quem? Não de um pastor ou teólogo, mas de um simples 

fazendeiro!!! 

De 1831 a 1844 ele pregou milhares de vezes, consumindo-se 

nisto! 

 

QUAL A NOSSA RELEVÂNCIA? 

Só temos uma: PREGAR O EVANGELHO ETERNO! 

Nenhuma outra estratégia dará certo, pois o nosso chamado é 

PREGAR! 

Locais no mundo que tentaram outras coisas...não deu certo. 

Se esqueceram que ELES nos ensinaram isto...GASPAR ALTO! 

Não interessa o RESULTADO. O que nos interessa é cumprir o 

chamado! 

Qual o ponto alto do livro e ATOS? (No contexto em que 

vivemos, neopentecostal, as línguas). Nada disto. São os 

grandes sermões! O de Pedro, o de Estevão e os de 

Paulo...porque eles cumpriam a Missão. 

As línguas vieram para apoiar aquilo que era importante: a 

PREGAÇÃO. 
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ONDAS OU CORRENTES? INSPIRAÇÃO JUVENIL 1992-010. 

CPB. 

Algures, no ilimitado oceano, uma mansa brisa desperta uma 

pequenina ondulação na plácida superfície das águas. A brisa 

se torna vento, e a ondulação intumesce, avulta e torna-se onda 

furiosa e irresistível. Para compreender a tremenda força 

possuída pela onda, consideremos que uma pequena onda de 

cerca de um metro, a rolar numa praia de dois quilômetros, libera 

cerca de 35.000 HP. A onda grande é resultado de muitas ondas 

menores que, por sua vez, são produto de ondas menores ainda, 

até voltarmos à minúscula fricção original do ar contra a água. 

As ondas são distintas das correntes. Elas representam apenas 

energia em movimento, transferida do vento para a água. Por 

exemplo, um pedaço de madeira à deriva, ergue-se e cai com a 

onda que passa. Mas passada essa onda, o pedaço de madeira 

estará quase no exato lugar onde se achava antes. A corrente, 

por outro lado, levará consigo o pau, mesmo em direção oposta 

à do movimento da onda. 

 

COMO O FAZEMOS? 

 

1 LIÇÃO DA ESCOLA SABATINA 

Todos os dias. Todas as idades. Funciona. 

 

2 PÚLPITO 

1 vez por semana, podendo chegar a 3 vezes por semana. 

 

3 ESCOLA ADVENTISTA 
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200 dias letivos 

 

4 MINISTÉRIOS 

Aventureiros (incentivos) Desbravadores (A Voz Juvenil) Jovens 

(Calebe). 

 

5 ESTUDO BÍBLICO 

 

6 CLASSE BÍBLICA 

 

SE EU NÃO O FIZER? 

O dom será tirado de mim e dado a outro! 

Hazen Foz e Guilherme Foy. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL, CPB, 1983-014 - BATALHA 

DESNECESSÁRIA 

- Os ingleses estão vindo! Os ingleses estão vindo! O grito 

ecoou através das ruas de Nova Orleans na manhã de 8 de 

janeiro de 1815. O temor tomou conta dos corações. Algumas 

pessoas fugiram com seus valores. Outras permaneceram para 

guardar seus lares, mas todos se indagavam: "Irá nossa bela 

cidade ser destruída?"  

- Terão de passar sobre o meu cadáver! - o general Andrew 

Jackson havia prometido ao organizar os seus homens para 

defender a cidade. Fardos de algodão eram rolados dos 

armazéns até as fortificações para servirem de trincheira contra 

o ataque. Quando um dos comerciantes descobriu que o seu 

armazém tinha sido arrombado, correu para o quartel de 
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Jackson gritando: "Os soldados tomaram o meu algodão! Eles 

não têm o direito de fazer isto! É propriedade privada!"  

- Uma vez que isto é sua propriedade, senhor - disse o general 

Jackson - é do seu interesse que ele seja defendido. - E colocou 

uma arma na mão do comerciante.  

– Vá para as trincheiras.  

Sir Edward Pakenham marchou com seus 8.000 soldados 

diretamente até as trincheiras de algodão, e logo uns 2.000 

foram mortos ou feridos em 15 minutos, e isto 

desnecessariamente. Duas semanas antes havia sido assinado 

o Tratado de Ghent, e os Estados Unidos e a Grã-Bretanha 

estavam em paz. A guerra já havia terminado, e a batalha de 

Nova Orleans tinha sido trava a sem nenhuma necessidade. 

Milhares morreram porque a mensagem não chegou até eles. 

 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho Artur Nogueira SP 23/08/2020 
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8 
O MINISTÉRIO DAS LÁGRIMAS 

TOPO 

 

1. LÁGRIMAS DE SIMPATIA. - JOÃO 11:35. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 2004-189. CPB - A ELEFANTA CHOROU 

Você sabe que este é o versículo mais curto da Bíblia, mas em 

muitos aspectos é também o mais longo, por causa do amor que 

está encerrado 

nessas duas pequenas palavras. 

É claro que não podemos saber, até que ponto os animais têm 

sentimentos parecidos com os nossos, e é um erro atribuir ao 

sentimento de um animal a maneira humana de sentir ou de se 

emocionar, mas há algumas experiências que observamos em 

animais, as quais são difíceis de serem descritas de qualquer 

outra forma. 

Tomemos, por exemplo, a maneira como os elefantes agem 

quando se deparam com um membro caído em sua manada. É 

do conhecimento geral 

que os outros do grupo farão todo o esforço possível para 

reabilitar o elefante que está morrendo. E depois de morto, 

observa-se um comportamento que se assemelha a uma 

lamentação pelo membro que se 
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foi. Os elefantes com frequência parecem estar enterrando seu 

morto, ao colocarem varinhas e capim sobre o corpo. 

Quando os elefantes encontram os ossos de um outro que já 

morreu há muito, reúnem-se em volta do esqueleto e 

carinhosamente ajuntam vários ossos, especialmente os 

dentes, seguram-nos no ar, caminham ao redor, e algumas 

vezes carregam-nos até certa distância antes de deixá-los 

novamente no chão. 

A mais notável demonstração de emoção de um animal que já 

tive oportunidade de conhecer se encontra no livro intitulado 

The Dynasty Abu (A Dinastia de Abu), de Ivan Sanderson, o 

famoso explorador das matas. 

Ele fala de uma elefanta de circo chamada Sadie, que não 

conseguia desempenhar seu papel e tentou sair do picadeiro, 

mas recebeu a ordem de voltar. "Diante disso, Sadie se 

encurvou sobre os joelhos e então se deitou de lado. Os dois 

homens ... ficaram espantados por alguns momentos, pois Sadie 

estava chorando como uma pessoa. Ela se deitou ali, as 

lágrimas rolando e com soluços que sacudiam seu enorme 

corpo." 

Felizmente para todos nós, Jesus foi capaz de efetuar Seu 

trabalho na Terra. Ele chorou em várias ocasiões, sempre 

movido pelo profundo amor 

que tem por você e por mim. 

 

2. LÁGRIMAS DE GRATIDÃO. - LUCAS 7:38. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 2001-122. CPB - KRILL  
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No mar aberto, boiando nas águas, vivem milhares de animais 

parecidos com pequenos camarões, misturados com algas e 

outros vegetais. É nessa sopa marinha ou plâncton, que vive o 

krill, cujo tamanho não passa de cinco centímetros. Vive em 

cardumes, em camadas de cinco metros de espessura e de 

vários quilômetros quadrados de extensão. Em um metro cúbico 

de água contaram-se 63 mil krills.  

Os cardumes são tão grandes que os satélites espaciais os 

identificam como grandes manchas. Nos maiores cardumes 

calcula-se existir uma população avaliada em 100 mil toneladas.  

O krill é o alimento preferido da baleia-azul e da baleia-corcunda, 

que chegam a devorar várias toneladas desse bichinho 

diariamente. Ninguém contou um a um, mas é algo em tomo de 

2 miIhões de krill. Deus providenciou para que não faltasse 

alimento para suas criaturas e o krill é uma prova disso.  

O povo de Israel estava no deserto e teria passado fome não 

fosse o cuidado de Deus. Moisés não tinha como, nem onde 

comprar comida para tanta gente. Deus então fez algo inédito: 

chover comida. Um cereal parecido com flocos brancos caía 

sobre a terra. Era branco e tinha sabor de pão de mel. Todos os 

dias, de domingo à sexta-feira, durante 40 anos, Deus abriu as 

despensas do Céu e derramou comida, o maná. Isso aconteceu 

até que chegassem a Canaã.  

Deus podia ter feito isso de outra maneira. Ele poderia, por 

exemplo, ter feito surgir uma grande plantação de trigo no 

deserto. Mas Deus preferiu fazer chuva de flocos de cereal. 

Chuva vem das nuvens, de cima. Os israelitas deviam olhar para 

o alto e esperar seu alimento cair do Céu. Nunca mais deveriam 

se esquecer de que toda bênção vem de Deus. Como diz um 
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provérbio chinês, toda vez que tomares água, lembra-te da fonte. 

Ninguém, santo ou pecador, come ou bebe sem o concurso da 

graça de Deus. O pão que comemos e a água que bebemos são 

dádivas conquistadas pelo sangue de Jesus. 

 

3. LÁGRIMAS DE DEVOÇÃO. - JOÃO 11:33. 

 

HISTÓRIAS PARA O CORAÇÃO 3-240. EDITORA HAGNOS. 

QUANDO OS DESCONHECIDOS ATRAVESSAVAM NOSSA 

CIDADE Ruth Lee  

Aos sete anos, o fato de não ter mãe levou-me a estar muito 

tempo com minhas amigas. As mães delas sempre sorriam 

quando corrigiam meus modos, ou quando abrandavam as 

irritações que apareciam em momentos em que não eram 

necessárias. Eu ouvia suas palavras. Sabia o que estavam 

fazendo quando me tratavam como se fosse filha delas: 

tentavam preencher o vazio da "ausência materna" em minha 

vida.  

- Meninas! Meninas! Onde vocês estão? Vamos, apressem-se e 

voltem para casa. Sabíamos o que o chamado de uma mãe 

indicava.  

Quando estávamos seguras no interior da casa, podíamos olhar, 

através das cortinas de renda, o homem em farrapos, com um 

saco de juta jogado sobre os ombros, arrastando os sapatos 

velhos e gastos ao longo da calçada.  

A rota do aço trazia uma procissão constante de trens que 

atravessavam a pequena cidade no Meio-Oeste onde cresci. 

Enquanto alguns passageiros viajavam confortavelmente em 

assentos de pelúcia castanha escura, outros se ajeitavam, 
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espremidos, em cantos de vagões vazios, os destinados ao 

transporte de carga.  

A Depressão estava perto do fim, ou pelo menos era o que os 

jornais diziam, mas em nossa comunidade rural tínhamos 

poucas evidências para apoiar essa afirmação, pois os homens 

nômades continuavam a bater à porta de nossas casas, pedindo 

um prato de comida em troca de algum trabalho.  

Depois que os homens desconhecidos passavam, podíamos 

retomar nossa brincadeira, mas, muitas vezes, as brincadeiras 

não ocupavam mais minha mente. Despedia-me e ia para casa.  

Quase sempre, quando chegava em casa, no limite da cidade, o 

homem que vira através das cortinas de renda na casa de minha 

amiga estava sentado com meu pai na porta dos fundos da 

cozinha, e, no colo do desconhecido, repousava um prato azul 

de madeira, muito cheio, com as sobras da noite anterior.  

Certa vez, quando perguntei em frente a um desses 

desconhecidos: "Por que aquele mendigo velho está comendo 

em um de nossos melhores pratos?", meu pai me repreendeu 

com um olhar do tipo: "Vamos falar sobre isto mais tarde".  

- Minha filha - explicou ele - a maioria desses homens que você 

vê atravessando a cidade está passando por um momento difícil. 

Muitos deles são homens de família tentando ganhar algum 

dinheiro - para enviar aos familiares ou para conseguir voltar 

para junto daqueles que eles amam.  

Meu pai não tinha um diploma para colocar em um quadro e 

pendurar na parede, mas era um estudioso, um aprendiz que 

procurava entender a natureza humana. Ele percebia as pessoas 

de maneira diferente do que a maioria do povo, pois sempre 

buscava a razão que levava um indivíduo a agir de determinada 
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forma. E, quando descobria o que havia no interior desse 

indivíduo, ele se empenhava para compreender o que essa 

pessoa poderia vir a ser, se apenas uma meia chance lhe fosse 

oferecida.  

Hoje já sou adulta, e muitas coisas estão bem diferentes. Nosso 

governo cuida da distribuição de comida, e acho que isso 

também é bom. Eu ainda encontro muitas pessoas que me 

lembram as mães de minhas amigas, que nos chamavam para o 

interior das casas fazendo-nos abandonar nossas brincadeiras, 

mas não conheço muitas pessoas que me lembram meu pai. 

 

4. LÁGRIMAS DE SOLIDÃO. - LUCAS 7:13. 

 

HISTÓRIAS PARA AQUECER O CORAÇÃO 1-071 - LIGAÇÃO 

PROFUNDA SUSAN B. WILSON  

Minha mãe e eu temos uma ligação profunda devido à nossa 

misteriosa habilidade para nos comunicarmos silenciosamente 

uma com a outra.  

Quatorze anos atrás, eu estava morando em Evansville, Indiana, 

a 1.300 quilômetros de distância da minha mãe, minha 

confidente e minha melhor amiga. Uma manhã, enquanto estava 

num estado silencioso de contemplação, senti subitamente a 

necessidade urgente de telefonar para mamãe e perguntar se 

estava tudo bem. A princípio, hesitei. Já que minha mãe dava 

aulas para a quarta série primária, telefonar-lhe às 7h15min da 

manhã poderia interromper sua rotina e fazer com que se 

atrasasse para o trabalho. Mas algo me compeliu a ir em frente 

e telefonar. Conversamos durante três minutos e ela me 

assegurou que estava sã e salva.  
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Mais tarde, naquele dia, o telefone tocou. Era mamãe dizendo 

que meu telefonema matutino provavelmente lhe salvara a vida. 

Se ela tivesse saído de casa três minutos mais cedo 

provavelmente se veria envolvida num acidente interestadual 

que matara várias pessoas e ferira outras tantas.  

Oito anos atrás, descobri que estava grávida de meu primeiro 

filho. A data prevista para o nascimento era 15 de março. Eu 

disse ao médico que era cedo demais. A data teria que cair entre 

25 de março e 3 de abril, pois era quando minha mãe tinha férias 

de Páscoa na escola. E é claro que eu a queria comigo. O médico 

ainda insistiu que a data prevista era em meados de março. Eu 

apenas sorri. Reid chegou no dia 30 de março. Mamãe chegou 

no dia 31.  

Seis anos atrás, eu estava grávida novamente. O médico falou 

que a data prevista era para final de março. Eu disse que teria 

que ser mais cedo desta vez porque - você adivinhou - as férias 

de mamãe eram no começo de março. Tanto o médico quando 

eu sorrimos. Breanne chegou no dia 8 de março.  

Dois anos e meio atrás, mamãe estava lutando contra o câncer. 

Com o tempo, ela perdeu a energia, o apetite, a habilidade de 

falar. Após um fim de semana com ela na Carolina do Norte, eu 

tinha que me preparar para voar de volta para o Meio-Oeste. 

Ajoelhei-me ao lado da cama de mamãe e peguei a mão dela.  

- Mamãe, se eu puder, você quer que eu volte? Seus olhos se 

arregalaram enquanto ela tentava concordar com a cabeça. Dois 

dias depois, recebi um telefonema de meu padrasto. Minha mãe 

estava morrendo. Membros da família estavam reunidos para os 

ritos finais. Eles me colocaram no viva-voz para ouvir o serviço 

religioso.  
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Naquela noite, tentei ao máximo mandar meu adeus para mamãe 

através dos quilômetros que nos separavam. Na manhã 

seguinte, porém, o telefone tocou: mamãe ainda estava viva, 

mas em coma e esperava-se que morresse a qualquer minuto. 

Mamãe não morreu. Nem naquele dia, nem no dia seguinte. Nem 

no outro. Todas as manhãs eu recebia o mesmo telefonema: ela 

podia morrer a qualquer minuto. Mas não morria. E todos os dias 

minha dor e minha tristeza eram expostas.  

Depois de quatro semanas, finalmente entendi: mamãe estava 

me esperando. Ela me comunicara que gostaria que eu voltasse, 

se pudesse. Eu não tinha podido antes, mas agora podia. Fiz as 

reservas imediatamente. Por volta das 17 horas daquela tarde, 

eu estava deitada na cama com os braços em volta dela. Ela 

ainda estava em coma, mas eu sussurrei: - Estou aqui, mamãe. 

Você já pode ir. Obrigada por esperar. Você já pode ir. Ela 

morreu apenas algumas horas depois.  

Acho que quando uma ligação é tão profunda e poderosa, vive 

para sempre em algum lugar muito além das palavras e é de uma 

beleza indescritível. Com toda a agonia de minha perda, eu não 

trocaria a beleza e o poder dessa ligação por nada. 

 

5. LÁGRIMAS DE LEMBRANÇA. - SALMO 56:8. 

 

6. LÁGRIMAS DE SERVIÇO E TESTEMUNHO. - ATOS 20:19. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-217. CPB - JONAS E. SALK 

Foi uma doença como a poliomielite que atingiu Franklin Delano 

Roosevelt, em 9 de agosto de 1921. Naquele dia, enquanto 

velejava, Roosevelt caiu no mar e inevitavelmente engoliu água. 
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No dia seguinte ele estava esgotado, e um dia depois, a perna 

esquerda recusou-se a funcionar. Em seguida ocorreu o mesmo 

com a outra. Não havia vacina nem medicamento que pudesse 

ajudá-lo. Ele ficou paralítico pelo resto da vida. Quando 

Roosevelt tornou-se presidente dos Estados Unidos, instituiu a 

Fundação Nacional Para a Infância Paralítica. A Fundação 

angariou dinheiro e pagou cientistas para pesquisarem um meio 

de deter o poder paralisante da doença. Um desses 

pesquisadores foi Jonas Salk. Em seu laboratório, em Pittsburg, 

O Dr. Salk isolou o vírus da pólio e então o destruiu com uma 

substância chamada formaldeído, deixando de molho por 

muitos dias. Suas experiências mostraram que uma injeção 

desses vírus mortos induzia o corpo a produzir seus próprios 

anticorpos para enfrentar os germes da pólio. Certo dia, em maio 

de 1953, Salk, sua esposa e três outras pessoas tomaram uma 

dose de vacina contra pólio. Se funcionasse neles, certamente 

faria efeito também em outros. E funcionou. Assim, as crianças 

através dos Estados Unidos foram vacinadas. Desde então, 

cientistas desenvolveram a vacina que as crianças tomam hoje 

na forma de uma gotinha. Jonas Salk recebeu um prêmio do 

presidente, e a medalha de ouro do Congresso norte-americano 

por sua descoberta da vacina. Recusou qualquer recompensa 

financeira. Para ele era suficiente saber que salvou da paralisia 

milhares de crianças. 

 

7. LÁGRIMAS ENXUGADAS. - APOCALIPSE 21:4. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1983-295. CPB - VITÓRIA SOBRE A DOR  
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"Não haverá luto, nem pranto, nem dor, porque as primeiras 

coisas passaram." Apocalipse 21:4 (ú.p.).  

A hora é 10:15 da manhã de sexta-feira, dia 16 de outubro de 

1846. O lugar, a sala de operações do Hospital Geral de 

Massachusetts, Boston, EUA. Os assentos na parte superior do 

centro de cirurgia estão repletos de interessados, tanto de 

estudantes como de membros da diretoria. O paciente, Gilbert 

Abbot, está na mesa de operação. Um grande tumor em seu 

maxilar pode ser visto por todos. Os instrumentos estão 

prontos. O cirurgião John Collins Warren, e seus assistentes 

estão prontos para operar.  

Nesse momento, o Dr. Morton adentra a sala de cirurgia 

conduzindo um globo de vidro. Ele faz um sinal com a cabeça a 

todos os presentes e passa para um pequeno aposento situado 

atrás do anfiteatro dos espectadores. Ele ensopa uma esponja 

com éter e a coloca no globo de vidro, que é por ele tampado 

com uma rolha. Levando o globo com a esponja ele retoma à 

sala de operações.  

Curvando-se sobre o paciente, ele pergunta: "Está sentindo 

medo?” "Não, senhor", responde o paciente, "não estou com 

medo." O Dr. Morton coloca o tubo de vidro nos lábios do Sr. 

Abbot, e pede-lhe que respire pela boca. Após três ou quatro 

minutos, o Dr. Morton retira o tubo da boca do paciente e diz ao 

Dr. Warren: "O seu paciente está pronto." O Dr. Warren toma o 

grande tumor com uma das mãos, e com a outra apanha uma 

lâmina. Preparado para os costumeiros gritos de agonia, ele faz 

a primeira incisão.  

Não há nenhum grito nem movimento da parte do paciente. O 

cirurgião prossegue como se estivesse operando um cadáver. 
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Ele fecha a ferida e lava o rosto do paciente. Pela primeira vez 

era realizada uma operação cirúrgica sem dor.  

Hoje nem sequer pensamos em dor quando vamos ser 

submetidos a uma operação. Estamos acostumados a extrair 

dentes sem dor.  

Uma vasta variedade de injeções e de pílulas são disponíveis 

para o alívio temporário da dor. A despeito dos progressos 

científicos do homem, ainda existe a dor no mundo.  

A dor sempre existirá aqui, enquanto existir o pecado, pois ela é 

um dos resultados do pecado. Somente quando o pecado tiver 

sido eliminado haverá completa vitória sobre a dor. Oremos, 

então, para que Jesus venha logo. 

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da 

Silva – 

Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 
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9 
MINISTÉRIO MULTIFORME DE MULHERES 

 Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-171. CPB - ANTOINETTE BROWN  

Antoinette Brown, de 21 anos de idade, ficou parada no 

parapeito de um barco no Canal Erie, certa noite de agosto de 

1846, ouvindo um idoso ministro falar de sua obra missionária 

ao longo do canal.  

- Há muita maldade ao longo do canal- dizia ele. - E poucos para 

pregarem a mensagem do amor de Deus.  

- Eu também creio nessa espécie de Deus - disse Nettie. - Desde 

que eu era uma menina bem pequena, já desejava falar às 

pessoas sobre um Deus amoroso. Eu queria ajudá-Ias, para que 

elas estivessem preparadas para viver ou para morrer.  

- Deus a abençoe - disse o idoso homem, balançando a cabeça 

em sinal de aprovação. Encorajada, ela prosseguiu:  

- Jamais falei a alguém antes, nem mesmo a minha mãe ou meu 

pai. Mas sabe, senhor, eu espero um dia ser uma ministra do 

evangelho. O missionário deu um passo para trás e franziu a 

testa:  

- Você está dizendo blasfêmia, minha filha. Você nunca leu o que 

Paulo escreveu: "As mulheres permaneçam em silêncio na 

igreja, pois não lhes é permitido falar"?  
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- Só porque sou mulher não posso fazer a obra do Senhor? - 

perguntou Nettie.  

- Por certo, temos entendido mal este verso. Impaciente, o 

ministro continuou: - Você não leu na epístola de Timóteo, onde 

diz: "Não permito que nenhuma mulher fale nem exerça 

autoridade sobre o homem, mas que esteja em silêncio"?  

Nettie ficou em silêncio. Ela terminaria o preparo teológico e 

depois saberia melhor como responder a essas objeções. Mas 

conseguir entrar na Escola de Teologia do Colégio Oberlin não 

era fácil. Finalmente, foi-lhe permitido assistir às aulas, mas não 

se matricular. Eles se opuseram a sua formatura e a uma licença 

ministerial. Mas Nettie sabia que Deus a havia chamado para ser 

uma ministra.  

Ela continuou estudando e se preparando até que o caminho se 

abriu para ela pastorear a pequenina igreja de South Butler, 

Nova Iorque. Ela se tornou a primeira mulher ordenada nos 

Estados Unidos. 

 

1. QUE CANTAVAM NA SAÍDA DO EGITO. ÊXODO 15:20,21.  

 

2. HÁBEIS COMO TECEDORAS DE TAPETES. ÊXODO 35:25.  

 

3. OUVINTES, PRATICANTES DA LEI. JOSUÉ. 8:35.  

 

4. COM OS OLHOS SOBRE SEU SENHOR. MATEUS 27:55.  

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-237. CPB - SARAH EMMA 

EDMUNDSON  
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Uma violenta batalha foi travada em Malvem Hill, entre o Exército 

Confederado e as Forças da União. Acima do estrondo dos 

canhões, Franklin Thompson podia ouvir o contristador gemido 

dos mutilados e indefesos que tinham tombado durante a 

guerra. A fome consumia-lhes o estômago. Seus companheiros 

estavam perto do colapso. Alguém devia procurar comida.  

- Eu irei - ofereceu-se Franklin. Durante uma trégua, ele rastejou 

até uma fazenda além dos limites da União. Ela estava deserta, 

mas os armários estavam repletos com um bom suprimento de 

comida.  

- Espere até meus companheiros afundarem seus dentes nesta 

carne! - disse ele, jogando um grande pedaço de carne de boi 

dentro de um acolchoado que lhe servia de sacola. A isso ele 

acrescentou farinha, chá, café, uma caçarola e um bule. Então, 

amarrou as quatro pontas do acolchoado, transformando-o 

numa grande trouxa. Nesse momento uma bomba estourou na 

parede da casa, forçando-o a se esconder no porão.  

Alguns minutos depois, a casa já estava pegando fogo. 

Arrastando-se pela escada acima, ele conseguiu chegar ao 

térreo e mover-se aos poucos pela casa em chamas. 

Vagarosamente e com muita dificuldade, Franklin conseguiu 

escapar da casa em chamas e chegar até as trincheiras com 

segurança. - Vejam aquilo - gritaram os homens. - Ele nos foi 

enviado por nosso Pai Celestial, assim como o maná veio para 

os filhos de Israel - declarou outro.  

- Estávamos certos que você não voltaria mais - observou 

alguém. Meus olhos não podiam acreditar ao vê-Io voltando.  

- Este rapaz arriscou sua vida por nós - ponderou outro soldado, 

maravilhado.  
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- Ele nunca teria retomado se Deus não o tivesse protegido 

daquela explosão.  

Aquele rapaz a quem Deus salvara do terror daquela noite, não 

era realmente Franklin Thompson como eles criam. Na verdade, 

era Sarah Emma Edmundson, que se disfarçou como um rapaz, 

servindo como enfermeira de campo e agente secreta à 

Infantaria do Michigan. 

 

5. QUE ORAVAM. ATOS 1:14.  

 

6. SANTAS QUE ESPERAVAM EM DEUS. 1 PEDRO 3:5. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-170. CPB - MARY LYON  

Cento e cinqüenta anos atrás, quando a maioria das moças não, 

se atrevia a pensar em ir para o colégio, Mary Lyon sonhava em 

fundar um colégio para mulheres. Nos Estados Unidos, naquela 

época, não havia nenhuma mulher médica, nem advogada, nem 

ministra, nem diretora de colégio. Todas as profissões eram 

vedadas às mulheres. Na verdade, as mulheres não podiam 

votar nem adquirir propriedades. Contudo, Mary Lyon se atreveu 

a sonhar com uma escola na qual as meninas receberiam uma 

formação igual à dos meninos.  

- O lugar da mulher é dentro de casa - argumentava a maioria 

dos homens do seu tempo. - Ela não necessita de aprendizado 

de livro.  

Além disso, as meninas não têm inteligência para aprender 

latim, química e matemática. 

- As meninas são tão capazes quanto os meninos - insistia Mary, 

e provou isto quando se matriculou no Colégio Sanderson. Ela 
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aprendia suas lições com tanta rapidez que o diretor tinha de 

dar-lhe constantemente tarefas extras para que ela estivesse 

ocupada.  

Numa sexta-feira à tarde, ele lhe entregou um exemplar da 

Gramática Latina de Adams, certo de que afinal havia 

encontrado um dever que a manteria ocupada por semanas. Na 

segunda-feira ele a chamou para recitar o primeiro capítulo. Ela 

respondeu certo a todas as perguntas.  

Maravilhado, ele continuou interrogando-a até o fim do livro. Ela 

havia feito o curso completo num fim de semana! Durante 

meses, seu feito foi motivo de comentário na cidade.  

Logo depois que ela começou a levantar fundos para o Colégio 

Monte Holyoke para Mulheres, a economia sofreu um 

retrocesso. Os tempos eram difíceis e os donativos se reduziram 

a pequenas gotas.  

- Aconselhamos a que você abandone seu sonho - disseram os 

diretores da escola a Mary. - Não há meio algum de levar isso 

avante!  

- O que a senhora acha que Mary vai fazer? - perguntavam os 

vizinhos a sua mãe.  

- Mary não vai desistir - respondeu ela. - Ela caminha pela casa 

e repete várias vezes, quando tudo está bastante escuro: 

"Entrega teu caminho ao Senhor, confia nEle, e Ele tudo fará. As 

mulheres devem ser educadas - devem!" E Mary não desistiu. 

Sua confiança em Deus deu resultado. O Colégio Monte Holyoke 

continua hoje em South Hadley, Massachusetts como um 

monumento a sua fé.  

Qual é o seu sonho? A fé pode realizá-lo. 
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Fonte: Mil Esboços Bíblicos-Georg Brinke-Editora Esperança 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho Artur Nogueira SP 17/05/2024 
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10 
O SUMO-SACERDOTE DE ISRAEL 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

ZACARIAS 3 

 

1. ESTAVA MANCHADO E TRAJAVA VESTES SUJAS. V.3.  

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 2000-369. CPB - RECOLHA ESSAS 

ROUPAS 

"Assim também vocês devem considerar-se como mortos para 

o pecado, mas vivos para Deus, por estarem unidos com Cristo 

Jesus." Romanos 6: 11. 

Alguém já lhe disse: "Pegue estas roupas que estão no chão 

agora mesmo?" 

Ah, está certo. Tenho certeza de que você nunca deixou suas 

roupas espalhadas pela casa, não é mesmo? Bem, devo admitir 

que eu já fiz isso. E acho que não podemos culpar nossas mães 

por não gostarem nada disso, podemos? 

Mas conheço alguém que deixa roupas espalhadas e sua mãe 

nunca reclama. Estou falando de uma cobra, e o que ela deixa 

para trás é sua própria pele. Você já deve ter ouvido falar que à 

medida que as cobras crescem, trocam de pele. A pele antiga se 

rompe perto da boca, e lentamente elas se esfregam em objetos 

ásperos para tirarem aquela pele. 
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Elas literalmente rastejam para fora de suas peles, e depois as 

abandonam. 

Talvez você já tenha encontrado uma pele de cobra. Através da 

pele você 

pode observar todos os detalhes da cobra. 

O pecado é como uma pele de cobra. O apóstolo Paulo nos diz 

que precisamos morrer para o pecado e deixar a velha vida para 

trás, assim como a cobra deixa sua pele. Como podemos fazer 

isto? Através da fé! Somos filhos do Rei, e Deus quer que 

vivamos de acordo com isto. Ele não quer que sejamos escravos 

do pecado. À medida que você e eu entregamos nossa vida a 

Jesus e começamos a concentrar nosso olhar nEle, Ele começa 

a mudar nossos desejos e nosso coração. É um milagre que 

apenas Ele pode realizar. 

Da próxima vez que encontrar uma pele de cobra, olhe para ela 

com atenção. Pense sobre a cobra que está vivendo uma vida 

nova, com sua nova pele. Depois lembre-se de que Deus quer 

que você viva uma nova vida com um novo coração. Deixe a 

velha vida para trás. Não dê atenção às tentações do diabo, e 

observe como Deus o transformará de dentro para fora. 

 

2. FOI ACUSADO POR SATANÁS. V.1.  

 

3. DEUS REPREENDEU SATANÁS. V.2.  

 

4. O SENHOR SALVOU SEU SERVO. V.2.  

 

5. DEUS VESTIU-O COM VESTES NOVAS. V.5.  
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INSPIRAÇÃO JUVENIL 1992-273. CPB - O GROU 

Fala aos filhos de Israel, e dize-lhes que nas bordas dos seus 

vestidos façam franjas, pelas suas gerações: e nas franjas das 

bordas porão um cordão azul. Números 15:38. 

O grou é uma ave grande, cinza, pernalta, de pescoço longo, e 

provida de bico semelhante a uma adaga. Nidificando em 

regiões pantanosas, alimenta-se sozinho ou com sua 

companheira em campos secos ou úmidos. 

Embora grãos, morangos e raízes tenras se constituam sua 

alimentação principal, essa ave poderá também alimentar-se de 

rãs, insetos e minhocas. 

O grou vale-se do bico tanto para alimentar-se como para 

defender-se. A ave alimenta-se perfurando e escavando terrenos 

fofos em busca de raízes e larvas de insetos. Quando ameaçado, 

espeta maldosamente seu inimigo. Graves ferimentos, tais como 

cegueira num cão de caça, poderão resultar de um ataque seu. 

O chamado dessa ave, ressonante e parecido ao som de uma 

trombeta, é produzido graças à sua traquéia espiralada. O som 

é ouvido a quilômetros 

de distância e é utilizado pelos que migram a fim de manter o 

grupo unido, 

pelos pares acasalados que se mantêm assim em contato verbal 

quando separados, e, pelos machos, ao proclamar direitos 

territoriais. Um casal dessas aves pode produzir um chamado 

antifônico, isto é, o macho começa 

o chamado e a fêmea termina-o com tal precisão que o som 

parece proceder de uma só ave. 

A corte entre os grous consiste em curvaturas, abraços, passos 

rápidos e saltos. Embora façam parte da cerimônia da corte, 
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estas danças também são praticadas fora do período do 

acasalamento, quando os grupos migradores detêm-se em 

áreas de descanso para realizar suas cabriolas. 

Talvez estejam apenas celebrando a vida. 

A singularidade existente no acasalamento dessas aves é a 

coloração das penas, que se reveste de pigmentos vermelhos. 

Viajando grandes distâncias para encontrar áreas ricas em 

óxido de ferro, os grous revestem 

as penas com tal quantidade desse mineral, que alguns se 

tornam avermelhados. Machos e fêmeas são devotados um ao 

outro a vida toda e a coloração vermelha é um sinal dessa 

aliança. 

Assim como os israelitas usavam cordões azuis para indicar 

fidelidade a Deus, essa espécie de grou utiliza a cor vermelha 

para testemunhar fidelidade ao companheiro. Mais importantes 

do que os aspectos exteriores, porém, são as intenções. São 

estas as que Deus observa. 

 

6. O SENHOR O COROOU. V.5.  

 

7. HONROU-O COM UM NOVO MINISTÉRIO. V.7. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1983-046. CPB - TIRADO DO FOGO 

"Não é este um tição tirado do fogo?" Zacarias 3:2 

O pequeno John, cinco anos de idade, despertou no meio da 

noite do dia 9 de fevereiro de 1709, e notou o seu quarto 

iluminado como se fosse dia. Metendo a cabeça por entre as 

cortinas, ele viu línguas de fogo lambendo o celeiro. John saltou 

da cama e saiu correndo para chamar a mãe, mas a porta já 
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estava em chamas. Correndo até a janela ele subiu numa cadeira 

e olhou para fora. A luz das labaredas ele viu lá em baixo os 

rostos dos vizinhos. 

- Papai, ajude-me! - ele gritou no meio da fria noite. 

O Sr. Wesley estava atrás da casa com a esposa, procurando 

ajuntar os outros sete filhos, quando ouviu a voz de John. Ele 

correu para dentro, mas a escada que levava aos aposentos 

superiores estava em chamas. O Sr. Wesley procurou abrir 

caminho através das labaredas usando um par de calças para 

proteger a cabeça, mas a fúria das chamas o fez recuar. 

Entrementes, um dos homens no meio da multidão correu e 

ajudou outro homem a subir pela janela ao quarto de John. O 

rosto do homem assustou John e ele correu para a porta. Agora 

todo o aposento estava em chamas. Até a cama e as cortinas 

estavam ardendo. John voltou para a janela e saltou nos braços 

do homem. Nesse exato momento o teto desabou. O pai de John 

beijou-o muitas vezes, procurando certificar-se de que ele 

estava mesmo a salvo. Então, chamando os vizinhos que 

estavam no pátio, ele disse: "Venham, vizinhos, vamos nos 

ajoelhar! Agradeçamos a Deus. Ele me devolveu todos os meus 

oito filhos. Que se vá a casa. Eu sou bastante rico." Quando 

John Wesley cresceu, a casa em chamas se lhe tornou o símbolo 

de um mundo a perecer. Ele imaginou cada ser humano ao redor 

como estando cercado pelas chamas do pecado e da morte. E 

se determinou que aquele que fora salvo das chamas numa casa 

incendiada 

perto da meia-noite, dar-se-ia a si mesmo para ajudar salvar a 

outros de um 

fogo ainda mais terrível. 
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Milhares que o ouviram pregar ao ar livre nas vilas da Inglaterra 

se convenceram de seus pecados e se arrependeram para 

escapar ao fogo de 

destruição que ele descrevia. 

E em relação a você? Você é também um tição tirado das 

chamas para um determinado propósito? E grato pelo que Jesus 

fez por você? Não gostaria hoje de agradecer a Deus e pedir-Lhe 

que o ajude a salvar outros mais? 

 

Fonte: Mil Esboços Bíblicos-Georg Brinke-Editora Esperança 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho Artur Nogueira SP 18/05/2024 
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11 
"NÃO TEMAS" 

TOPO 

 

O Evangelho de Lucas apresenta 7 “NÃO TEMAS” que nos 

servem muito bem ao Ministério Pastoral! 

 

1. NÃO TEMAS QUANDO AS ORAÇÕES DEMORAREM A SER 

RESPONDIDAS - LUCAS 1:13.  

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1983-361. CPB - UM PEDIDO OUSADO  

"Se pedirdes alguma coisa ao Pai, Ele vo-la concederá em Meu 

nome." João 16:23.  

Em novembro de 1875 o Suez foi posto à venda. O Quediva do 

Egito estava disposto a vender metade das ações, mas queria o 

dinheiro à vista, imediatamente. O primeiro ministro da 

Inglaterra viu aí uma maravilhosa oportunidade. Afinal, muitos 

dos navios que usavam o canal pertenciam à Inglaterra. Se 

houvesse uma guerra, a Inglaterra ficaria em situação muito 

difícil. Era importante que essa oportunidade não fosse perdida. 

O primeiro ministro instruiu o representante britânico no Cairo a 

assinar o contrato. Quatro milhões de libras tinham de ser pagas 

dentro de poucas horas. Como conseguiriam esse dinheiro em 

tão pouco tempo? Não havia tempo de convocar o Parlamento. 

Um pedido de empréstimo ao Banco da Inglaterra levaria 
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semanas de reuniões, investigações, considerações. O 

retardamento poderia significar a perda da oportunidade. 

Alguém por certo compraria se eles hesitassem. O primeiro 

ministro decidiu adotar um plano de ação mais rápido. Ele 

ordenou a seu secretário que permanecesse do lado de fora do 

gabinete do Ministério; assim que a decisão de um pedido de 

empréstimo fosse tomada, ele poria a cabeça para fora da porta 

e diria apenas a palavra: "Sim." O secretário devia então ir direto 

ao Sr. Rothschild, o homem mais rico da Europa, e solicitar o 

empréstimo. No devido tempo o primeiro ministro abriu a porta. 

"Sim", ele cochichou. E o secretário correu ao Sr. Rothschild. "O 

primeiro ministro quer quatro milhões de libras para amanhã", 

disse o secretário! "E muito importante." "Qual é a garantia?" 

perguntou o Sr. Rothschild. "O governo britânico", respondeu o 

secretário. “O senhor terá o dinheiro", disse o banqueiro. E o 

pagamento foi efetuado a tempo. O primeiro ministro que teve a 

coragem de ir diretamente ao Sr. Rothschild, em nome do 

governo britânico, foi Benjamim Disraeli, cujo nascimento 

ocorreu na data de hoje. Precisamos ter esta mesma ousadia ao 

levar nossos pedidos ao Rei do Universo. Jesus Cristo é nossa 

garantia. Tudo que pedirmos em Seu nome, receberemos. 

 

2. DIANTE DE GRANDES PRIVILÉGIOS. LUCAS 1:30.  

 

3. PERANTE GRANDES SURPRESAS. LUCAS 2:10.  

 

4. DIANTE DO CHAMADO PARA O MINISTÉRIO. LUCAS 5:10.  
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5. EM GRANDES AFLIÇÕES. LUCAS 8:50.  

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1977-095. CPB - PÉROLAS ATRAVÉS DO 

SOFRIMENTO  

As doze portas são doze pérolas, e cada uma dessas portas era 

uma só pérola. Apocalipse 21:21.  

Há uma razão por que Deus fez as portas da Nova Jerusalém de 

pérola, que é diferente das gemas preciosas. Esta gema, de 

certo modo macia, é produzida pelo sofrimento. Quando um 

grão de areia ou um minúsculo parasita entra no corpo da ostra 

ou molusco de concha, produz irritação em seu corpo mole. 

Imediatamente certas células formadoras de nácar, que produz 

a camada interior perolada da concha, começa a cobrir a 

substância invasora com uma camada circular. Lenta e 

pacientemente formam-se camadas sobre camadas até que a 

substância estranha que ali entrou esteja completamente 

envolvida. Diferente dos humanos, os moluscos não se rebelam 

contra as provações ou negam que existam. Não, eles vencem a 

prova tornando a desgraça em bênção. Uma ostra quase sem 

valor torna-se valiosíssima. Todos os que entrarem na 

maravilhosa cidade de Deus passarão por uma porta de pérola, 

um símbolo do sofrimento. "Pela abundante graça de Deus 

transformaram suas provações em triunfos; cada pecado 

atormentador tem sido coberto com a justiça de Cristo". — R. A. 

Anderson, Unfolding the Re-velation, p. 204. "A justiça de Cristo, 

como uma pérola branca e pura, não tem defeito nem mácula 

alguma. Nenhuma obra humana pode aperfeiçoar a grande e 

preciosa dádiva de Deus. É irrepreensível". — Parábolas de 

Jesus, p. 115. As pérolas mais valiosas procedem da ostra dos 
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mares tropicais. Algumas são cor-de-rosa, brancas, douradas, 

cor-de-laranja, creme ou negras. As negras, entre as mais 

valiosas, são realmente de um cinzento escuro brilhante, mas 

todas refletem a luz. O valor que você tem, jovem, também é 

determinado por quanto você reflete Jesus. Búzios, mexilhões e 

ostras comestíveis produzem pérolas, às quais falta irisação, 

têm jaças e formas irregulares. Às vezes uma jaça pode ser 

removida, raspando-se as camadas. A gema se torna cada vez 

menor, porém mais valiosa. Só um defeito é tolerável, porque é 

removido quando a pérola é perfurada para o engaste. Deus, 

como os experimentados pescadores de pérola, aguarda a 

remoção de qualquer falha em sua vida. Isto ele faz através do 

sofrimento e das provações. Somente quando você permitir que 

Ele aperfeiçoe seu caráter, você será de grande valor. 

 

6. DEVIDO A SUAS NECESSIDADES DIÁRIAS. LUCAS 12:7.  

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1992-040. CPB - PARDAL  

Não se vendem cinco pardais por dois asses? Entretanto 

nenhum deles está em esquecimento diante de Deus. S. Lucas 

12:6.  

O pardal é uma criaturinha pouco simpática entre os seus 

irmãos alados, e mesmo entre os humanos. Originário da Ásia, 

foi introduzido no Brasil pelo prefeito do antigo Distrito Federal, 

Pereira Passos. Vigoroso e rixento, adaptou-se rapidamente ao 

novo meio ecológico, sendo encontrado em todo o litoral, onde 

é forte concorrente dos seus congêneres mais fracos. Alimenta-

se de sementes e, acidentalmente, de insetos. E prejudicial à 

lavoura, pois nada respeita. (Mérito) Diz o naturalista Rodolfo 
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von Ihering: "O pardal, além de tantos outros defeitos, tem o de 

ser excessivamente briguento e egoísta. Onde ele domina, não 

admite que outros pássaros do seu tamanho vivam sua vidinha 

pacata e principalmente útil. Sem cessar, ele atormenta aqueles 

seus pretensos rivais e, para eliminá-los de vez, lança mão de 

recursos baixos, próprios só de um pássaro desalmado. Indo 

aos ninhos dos outros pássaros, joga ao chão os ovos ou mata 

os pintainhos e toma posse da casa alheia. Por esta forma em 

breve elimina da região o passaredo alegre, bem agradecido, 

que até então nos pagava com ótimos serviços a simples 

tolerância com que em geral costumamos manifestar-lhes nossa 

simpatia." O poeta Pimentel Maldonado, em uma poesia 

interessante, fala de um pardal que se quis exibir num viveiro de 

canários, trinando o seu chiado, que os canários aplaudiram 

com solene pateada. O pardal ficou ofendido, e os canários o 

despediram mandando-o ficar "lá entre os pardais". Nos tempos 

de Cristo, dois pardais valiam uma moedinha (segundo a "Bíblia 

na Linguagem de Hoje", S. Mateus 10:29, e por duas moedinhas 

compravam-se cinco pardais, recebendo um "de choro" (S. 

Lucas 12:6). Em resumo, o pardal é uma criatura quase sem 

valor monetário algum. Entretanto, o amor de Deus é 

suficientemente grande para abranger mesmo o pardal. 

Podemos nós, então, considerar sem valor qualquer criatura 

humana pela qual Ele morreu? E que pensar de nós mesmos? 

Somos às vezes tentados a pensar que o amor de Deus não seja 

suficientemente grande para nos incluir? "Não temais pois mais 

valeis vós do que muitos passarinhos." S. Lucas 12:7. 

 

7. "NÃO TEMAIS, Ó PEQUENINO REBANHO! " LUCAS 12:32. 



 

www.4tons.com.br 
Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

82 MINISTERIAL 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1977-039. CPB - ESTRADAS NA 

MONTANHA  

Farei uma estrada em todas as montanhas, e caminhos serão 

alteados. lsaías 49:11 (Jerusalém).  

Houve um tempo em que as montanhas eram impassíveis 

barreiras que separavam as pessoas, de modo que elas não 

podiam ir de um lugar para outro, sem grande dificuldade. 

Quando Aníbal cruzou os Alpes, com seu exército, isto foi 

considerado uma espantosa façanha. Nenhuma das proezas de 

Napoleão foi maior do que quando marchou à frente de suas 

tropas sobre a parte mais elevada das montanhas que separam 

a França da Itália. Hoje tudo está mudado. Excelentes rodovias 

cruzam os Alpes suíços. Esplêndidas estradas asfaltadas 

cobrem as montanhas do Líbano. Você pode viajar sobre os 

magnificentes altiplanos montanhosos do Himalaia ou cruzar os 

Andes, de carro. Superestradas levam você sobre os montes 

rochosos de Colorado, Wyoming, Montana e Canadá. Você pode 

atravessar as montanhas, de lado a lado, pelo túnel Eisenhower, 

desde Denver até a Grande Junção, no Colorado. Caso prefira ir 

de trem, o túnel do Moffat ou os muitos túneis da Estrada de 

Ferro Canadense oferecem a você panoramas insuperados. Uma 

boa estrada, embora sinuosa, leva você para o cimo de duas 

montanhas, ambas com mais de 4.200 metros de altura: o monte 

Evans e o pico dos Picos, no Colorado. Ê verdade que há ainda 

muitas montanhas inacessíveis por estrada, mas as maiores 

cordilheiras têm estradas que as atravessam. Você tem 

montanhas de dificuldades em sua vida? É provável que Deus 

as tenha posto nela como pôs os Andes ao longo da Borla 
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ocidental da América do Sul, de modo que os rios originados da 

neve não prejudiquem o florescimento na parte oriental do 

continente, a despeito do Sol quente. Montanhas de dificuldades 

aumentam sua fé, reforçam suas energias, ajudam-no a suportar 

os ventos tormentosos. As energias e a habilidade do homem 

são desafiadas quando ele sobe as montanhas e faz um caminho 

sobre elas. Enquanto você sobe, o caminho se torna mais 

fascinante, a paisagem majestosa, o ar mais puro, a água 

efervescente. As dificuldades e provas que você transpõe, 

elevam você, a cada passo, mais para o alto. Deus não prometeu 

remover todas as montanhas de dificuldade em nossa vida, mas 

sim prometeu fazer um caminho em todas as montanhas. Será 

que você parou demais para permitir que Ele faça isto por você? 

 

Fonte: Mil Esboços Bíblicos-Georg Brinke-Editora Esperança 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho Artur Nogueira SP 19/05/2024 
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12 
A OBRA PASTORAL  

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

PROVÉRBIOS 21:23 

 

A igreja de Cristo, embora enfraquecida e defeituosa, é o único 

objeto de Sua suprema solicitude - Deuteronômio 32:9. 

Deus então determinou que ela fosse dirigida e apoiada pelo 

Ministério Pastoral, em todas as suas necessidades! – Jeremias 

3.15. 

 

I – A OBRA DE UM PASTOR. 

 

1. ELE É UM ATALAIA. - EZEQUIEL 33:1-7. 

a) Da torre vê se o perigo se aproxima. 

b) Deve estar alerta, pois os inimigos são muitos. - Atos 20:28-

30. 

EXEMPLO – como Eliseu – 2 Reis 6. 8-23 (Eliseu avisava o rei de 

Israel das emboscadas de seus inimigos). 

 

2. É UM PROTETOR E GUARDA. 

a) As ovelhas são indefesas. 

b) Ele protege os jovens das tentações muitas. 
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c) Livra o trabalhador da taberna e do jogo. 

EXEMPLO – como Ester – Ester 4.16 (deu a vida por seu povo). 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 2004-251. CPB - A PATA VIGIA 

Como é precioso o Teu amor! Na sombra das Tuas asas, 

encontramos proteção. Salmo 36:7. 

Certa feita, uma pata doméstica adotou um nenê, não um 

patinho, mas uma meninazinha, para proteger. Cada dia a 

meninazinha era colocada num carrinho no quintal e a pata 

nunca se separava do carrinho. Por alguma razão, conhecida 

apenas pelo amorável Criador, essa pata decidiu que era sua 

tarefa, divinamente apontada, proteger aquele pequenino 

volume. 

Nenhuma pessoa, cão ou gato conseguia passar o portão sem 

sentir-se arrependido por isso. O nenê estava totalmente seguro 

sob o dedicado cuidado da pata vigia. 

Num dia ensolarado, o nenê estava tranquilamente no quintal e 

sua 

mãe trabalhando dentro de casa e ao mesmo tempo vigiando. O 

telefone tocou; uma vizinha ligara para dizer que um cão raivoso 

havia ido justamente em direção do quintal onde estava o nenê. 

A mãe largou o telefone e correu para a porta dos fundos. Antes 

mesmo de chegar ouviu um tumulto - o cachorro já estava no 

quintal. Abriu a porta correndo e foi para lá. Ali, a pouca 

distância do carrinho estava um enorme cão com olhos 

ensanguentados e a boca escancarada. Mas entre o cão e o nenê 

estava a pata grasnindo, batendo as asas e atacando o cachorro 

com toda a sua força. 

A mãe pegou a criança, correu para dentro e chamou a polícia. 
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A luta entre o cão e a pata continuou. Curiosos reuniram-se 

antes que a polícia chegasse. O quintal estava uma balbúrdia. A 

pata estava perseguindo o cão, mas este como um louco não 

sabia como escapar; e a dedicação da pata ao seu dever não lhe 

permitia sentir o perigo que estava correndo. Lutou com o 

cachorro até expulsá-lo pelo portão e, dando os últimos 

suspiros, repousou seu corpo ensanguentado sobre a 

passagem e morreu. A polícia eliminou o cachorro, mas disse 

que provavelmente não teria sido necessário. A pata havia 

eliminado o perigo, mas para tanto entregara-se totalmente. 

Jesus fez o mesmo por você e por mim. 

 

3. É UM GUIA – VAI ADIANTE. 

a) Muitos empurram em vez de guiar. 

b) As ovelhas necessitam de um guia na vida espiritual e nos 

empreendimentos missionários. 

c) Um condutor fiel será seguido por suas ovelhas. - Salmo 

23:1,2; João 10:4. 

EXEMPLO – Davi – 1 Samuel 17 (dispôs-se a lutar contra Golias). 

 

4. É UM MÉDICO E ENFERMEIRO. 

a) As ovelhas na igreja estão sujeitas às doenças: físicas, 

mentais, morais e espirituais. 

b) Deve saber aplicar os remédios. - 2 Timóteo 3:16. 

EXEMPLO – Como Moisés – Levítico 26.3-13. 

 

5. DEVE ALIMENTAR O REBANHO. 

a) O pastor que não alimenta seu rebanho, tem contra si uma 

grave acusação. - Ezequiel 33:1-12. 
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c) Um bom pastor sabe alimentar suas ovelhas do púlpito e de 

casa em casa. - Salmo 23:2. 

EXEMPLO – Como Paulo – Atos 20 (Paulo prega em Trôade). 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1992-300. CPB - ALIMENTAÇÃO DOS 

FLAMINGOS 

E dá alimento a toda carne, porque a Sua misericórdia dura para 

sempre. Salmo 136:25. 

Semanas atrás discutimos a respeito dos maiores e menores 

flamingos da África Oriental. Hoje voltaremos a eles novamente, 

observando-os agora sob outro aspecto. 

Normalmente dois animais muito semelhantes não podem viver 

na mesma área, pois competiriam pelo alimento, abrigo e 

companheiras. Os maiores e menores flamingos, porém, 

coexistem lado a lado aos milhares, pois seus hábitos 

alimentares são inteiramente diversos. Os flamingos maiores 

possuem projeções semelhantes a dentes na superfície interna 

do bico e sobre a língua. Eles revolvem o fundo do lago para 

trazer à tona larvas e outros animais e então os "filtram" por 

meio dos "dentes". Pássaro carnívoro, o flamingo come tudo o 

que alcance o tamanho de uma lesma. 

Por outro lado, o flamingo menor é vegetariano. Em lugar dos 

dentes, 

possui milhares de pequeninas escovas no interior de seu bico. 

Pequenos dentes que se encontram na abertura do bico 

impedem a entrada de partículas de até 1/50 de uma polegada, 

enquanto que a malha de escovas deixam fora partículas que 

meçam mais de 1/1.250 de uma polegada. Dessa forma, as 
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partículas de alimento que o flamingo menor come são 

realmente muito pequenas. 

Além das duas existentes na África, uma das quais é encontrada 

também em outros lugares, há duas outras espécies que vivem 

em pequena área ao oeste da América do Sul. 

Houve tempo em que o flamingo era caçado em virtude de sua 

língua, 

considerada verdadeira delícia. Hoje são considerados ainda de 

maior valor por sua maravilhosa cor rosada e plumagem 

carmesim. Contudo, têm sido empreendidas campanhas de 

caráter protetor para conservar os ninhos das colônias a salvo 

de saqueadores. 

Essas duas espécies de flamingos que podem encontrar 

alimento na 

mesma área ilustra a maneira como Deus providencia a favor de 

suas 

criaturas. Colocando diferentes variedades de alimento numa 

área, uma variedade adequada a uma espécie animal e outra 

variedade apropriada a outra, Deus tornou possível uma 

variedade maior de vida em nosso mundo. 

 

6. TEM AMOR PELAS OVELHAS AO SEU CUIDADO. - 

COLOSSENSES 3:14. 

a) Amor é a melhor virtude. 

b) Onde fracassam os argumentos o amor vence. 

EXEMPLO – Como Jesus – João 8 (a mulher pecadora). 

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da 

Silva – 
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Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 

 

HISTÓRIAS PARA O CORAÇÃO DAS MULHERES – 181. MINHA 

MÃE É R.N. - Marilyn Martyn McAuley 

Sempre tive orgulho por minha mãe ser R.N. [sigla em inglês 

para enfermeira registrada], e minhas amigas de infância sabiam 

disso. Quando eu queria valorizar meus conhecimentos sobre 

alguma doença estranha, eu as fazia lembrar que minha mãe era 

R.N. O que mais elas poderiam acrescentar? 

Não bastava dizer que minha mãe era enfermeira. Eu conhecia 

muito 

bem a graduação das enfermeiras. Na década de 1940, havia a 

P.N. [sigla em inglês para enfermeira prática] e a R.N. Minha mãe 

nunca me falou disso. Aprendi enquanto brincava e ouvia a 

conversa dela com suas amigas enfermeiras. Descobri que a 

R.N. tinha mais estudos e, portanto, era mais bem paga, apesar 

do ganho não ser condizente com sua capacidade e seu 

empenho no trabalho. 

Mamãe estabelecia normas para ela e para as enfermeiras que 

trabalhavam sob sua supervisão, e quem se beneficiava eram os 

pacientes. Ela era competente, compassiva e criativa em sua 

profissão. . Sei disso porque ela cuidou de mim quando contraí 

as doenças comuns da infância. Essas experiências deram-me 

absoluta certeza de sua competência e assimilei tudo o que ela 

me ensinou sobre saúde e higiene. 

Apenas uma vez, ela exagerou para impedir que eu ficasse 

doente. 

Foi durante a Segunda Guerra Mundial, quando papai estava 

lutando no Pacífico Sul. Eu estava na segunda série e levei para 
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casa um da professora dizendo que nossa classe esteve exposta 

ao vírus da catapora. Sim, se você acha que naquele dia a guerra 

mudou do Pacífico para nossa casa, tem razão. Minha mãe 

ordenou que eu tirasse toda a roupa e entrasse no banho. 

Observei com preocupação enquanto ela enchia a banheira de 

água quente. Quando o vapor começou a subir, ela tirou a tampa 

de um pequeno frasco marrom de desinfetante e despejou 

algumas gotas na água? Ela usava aquele 

líquido mágico em tudo e agora o estava usando em mim! 

Assustada, comecei a pular e a chorar. 

— Mamãe, mamãe, não quero que você me desinfete! 

O método dela provou ser muito eficiente — só tive catapora aos 

nove anos. 

Mamãe assinava um jornal sobre enfermagem chamado R.N. Um 

dia, minha amiga vizinha viu o jornal e me perguntou o que 

significava R.N. Mamãe e suas amigas sempre mencionavam 

apenas as iniciais, e eu tinha de usar a imaginação para saber o 

que significavam. Com toda a sabedoria de meus oito anos, 

informei, com orgulho, à minha amiga que o significado era 

Enfermeira Verdadeira [em inglês, Real Nurse]. Fazia sentido 

para mim. Também nunca me preocupei em querer saber o que 

P.N. significava! 

Naquela noite, contei à minha mãe a conversa que tive com 

minha 

amiga. Ela começou a rir. 

— E você disse o quê? 

— Que R.N. significa Enfermeira Verdadeira. 

Foi então que aprendi que R.N. significa Enfermeira Registrada. 

Bem, para minha mente infantil, registrada não era uma palavra 
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tão marcante quanto verdadeira. A partir da terceira série, 

procurei adquirir mais conhecimento e nunca dispensar 

informações. Em meu coração, mamãe continuou a ser minha 

enfermeira verdadeira... e a melhor de todas! 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 03/01/2024 Hortolândia-SP  
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13 
UM BOM CONSELHO  

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

PROVÉRBIOS 21:23 

 

I – A ADVERTÊNCIA AO PASTOR - Hebreus 13:7. 

 

1. Deve conhecer seu rebanho, um por um. 

2. Deve vigiar e conhecer suas condições. 

3. Deve alimentar o rebanho, não só querer a lã. 

4. Deve ajudá-lo nas suas tentações. Êxodo 17:12; 1 Timóteo 

5:17,19. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 2005-328. CPB - QUAL É A HISTÓRIA DA 

NOSSA BANDEIRA? 

Moisés construiu um altar e lhe deu o seguinte nome: "O Senhor 

Deus é a minha bandeira. Depois disse: - Segurem bem alto a 

bandeira do Senhor! Êxodo 17:15 e 16. 

19 DE NOVEMBRO o Brasil comemora o Dia da Bandeira. Este 

feriado homenageia um dos principais símbolos da pátria. 

Lembra as lutas e desafios para que o chão que agora pisamos 

pudesse ser um país independente. 
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Até hoje, o Brasil já teve dez bandeiras, que variavam de acordo 

com 

a ascensão de um novo rei na corte de Portugal. Somente em 

1822, com a proclamação da independência, a primeira bandeira 

nos representou como Estado independente. Ela era verde, com 

um losango amarelo. No meio, havia dois ramos entrelaçados 

em tomo de um escudo, que era um antigo símbolo da fé cristã. 

Em cima ficava a coroa imperial. 

Com a Proclamação da República, a bandeira foi novamente 

modificada, assumindo a versão atual. A frase "Ordem e 

Progresso", colocada no lugar da coroa imperial, deve-se a 

Benjamim Constant. Ela foi extraída do positivismo, uma 

doutrina filosófica criada por Augusto Comte, que dizia: "O amor 

por princípio, a ordem por base, o progresso por fim." Dentro da 

esfera azul está representado o céu do Rio de Janeiro 

exatamente às 8h30 de 15 de novembro de 1889, dia da 

Proclamação da República. As estrelas foram inspiradas nas 

que brilhavam no céu do Brasil naquela data. Porém, em 1992, 

uma lei alterou a bandeira para permitir que todos os estados 

brasileiros e o Distrito Federal estivessem representados por 

estrelas. 

As bandeiras são, de longa data, o símbolo máximo de uma 

nação. Nas batalhas, elas iam à frente do exército. Na conquista 

eram afixadas para demarcar o terreno. Moisés, no entanto, fez 

algo diferente. Ao vencer a batalha contra os amalequitas, 

colocou um altar no lugar da bandeira, lembrando o povo que o 

Senhor é a nossa bandeira, pois é Ele quem nos dá a vitória. 

 

II – A ADVERTÊNCIA AO REBANHO - Hebreus 13:7. 



 

www.4tons.com.br 
Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

94 MINISTERIAL 

 

1. O rebanho deve lembrar-se do seu pastor, e obedecer-lhe.  

- Hebreus 13:7,17. 

2. Deve estimar os anciãos. - 1 Timóteo 5:17-19. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 2000-126. CPB - VENDO COM OUTROS 

OLHOS 

"Porque tudo o que está nas Escrituras foi escrito para nos 

ensinar a fim de que tenhamos esperança por meio da paciência 

e da coragem que as Escrituras nos dão." Romanos 15:4. 

Vamos lá! Reúna alguns amigos ou os membros de sua família. 

Façam um círculo e fiquem de costas uns para os outros. Vocês 

devem fazer um círculo, cada um olhando para fora do mesmo. 

Agora, um por um, descrevam o que estão vendo. Depois que 

terminarem de descrever o que estão vendo, sentem-se 

novamente e leiam o próximo parágrafo. 

Quão parecidas foram as descrições? Provavelmente algumas 

delas 

foram bem diferentes. Talvez alguns de vocês tenham visto as 

mesmas coisas. Pode ser que algumas coisas que alguns de 

vocês viram, outros não viram. Se alguém estivesse ouvindo 

essas descrições pelo telefone, talvez pensasse que vocês não 

estivessem todos no mesmo lugar. Como poderiam todos estar 

no mesmo lugar e descrever coisas completamente diferentes? 

É porque todos descreveram coisas a partir de seu ponto de 

vista. Todos estavam no mesmo lugar, mas estavam olhando em 

direções diferentes, e vendo coisas diferentes. 

- Você já pensou por que Mateus, Marcos, Lucas e João 

escreveram 
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livros sobre a vida de Jesus? Sim, é porque eles também viram 

coisas a partir de pontos de vista diferentes. Mateus foi discípulo 

e cobrador de impostos. Ele via e compreendia as coisas de 

forma diferente de João, que também era discípulo, mas fazia 

parte do círculo de amigos mais íntimos de Jesus. Marcos e 

Lucas nem foram discípulos. Marcos provavelmente escreveu 

as histórias de Jesus que ele ouvira de Pedro, e Lucas 

provavelmente escreveu histórias de Jesus que outros 

discípulos haviam contado a Paulo. 

Todos eles eram diferentes, e escreveram para tipos diferentes 

de leitores. Cada pessoa que lê esses textos gosta de algumas 

coisas e não gosta de outras. Todos nós somos diferentes, e 

Deus não gostaria que fosse de outro modo. Ele nos fez assim. 

Não está feliz por saber que Deus quer que você seja diferente? 

Não 

fica feliz que Ele tenha escrito Sua Palavra de forma que pudesse 

encontrar algo especialmente escrito para você? Eu fico muito 

feliz com isso. 

 

3. O exemplo de Moisés. - Êxodo 17:12. 

a) O rebanho necessita sustentar os braços dos anciãos e dos 

ministros, pela oração, cooperação zelosa e diligente, e não 

criticando ou falando mal. 

b) Às vezes o rebanho, lutando entre si, impede aqueles que 

estão procurando sustentar e defender a verdade. - Romanos 

15:14. 

c) Não devemos falar mal ou criticar aqueles por quem Cristo 

morreu: isso é obra de Satanás. 
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FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da 

Silva – Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1988-057. CPB - ALEXANDER GRAHAM 

BELL  

A palavra a seu tempo, quão boa é! Provérbios 15:23.  

Num dia frio e chuvoso em março de 1875, um jovem escocês, 

alto, cabelos pretos, costeletas e um grande bigode, aguardava 

do lado de fora do escritório de Joseph Henry, no Instituto 

Smithsoniano. O seu mau humor estava tão cinzento quanto as 

nuvens do céu de Washington.  

- Sr. Bell, é muito bom vê-Io! - disse Henry. - Entre! Sinto que 

você tem uma grande preocupação em sua mente. Sente-se e 

me conte a respeito.  

Alexander Graham Bell suspirou, e fechou os olhos pensando 

por onde podia começar. Depois ele disse:  

- Estou tentando enviar mensagens faladas por fios elétricos. 

Não vejo razão por que não seria capaz de falar em Boston e 

você me ouvir aqui em Washington.  

- Você tem o princípio de uma grande invenção - encorajou-o, 

Henry. - Qual é o problema?  

- Eu sei que preciso variar a intensidade de um impulso elétrico 

da mesma forma que as ondas sonoras variam - continuou 

Graham Bell.  

- O problema é que não tenho o conhecimento necessário sobre 

eletricidade para completar esta experiência.  

- Então obtenha-o! - disse Henry, colocando a mão sobre o 

ombro de Graham Bell. - Morse venceu seus problemas de 
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eletricidade, embora fosse apenas um pintor. Você pode fazer o 

mesmo!  

- Muito obrigado - disse Alexander ensaiando um sorriso. - Não 

pretendo desistir. Eu acharei um jeito!  

Em junho daquele ano ele estava enviando notas musicadas por 

fios elétricos, e nove meses depois ele chamava seu assistente 

pelo telefone:  

"Sr. Watson, por favor venha aqui. Quero falar-lhe." - Eu teria 

desistido se não houvesse visitado Joseph Henry - confessou 

Graham Bell a seus amigos. - Naquele dia em seu escritório, ele 

me fez crer que poderia ter sucesso. Sem seu encorajamento, 

nunca teria inventado o telefone.  

Palavras amáveis, palavras encorajadoras, palavras de 

esperança, são tão fáceis de ser ditas. Elas nos tomam só um 

momento e não nos custam nada. Ainda assim, frequentemente 

falhamos em falar aquela palavra no momento certo.  

Aqui está um plano para você hoje: Procure alguém que pareça 

triste. Veja se pode ajudar, dando uma palavra de ânimo! 

 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 09/05/2024 Artur Nogueira-SP  
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14 
LIDERANÇA VENCEDORA 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

  

TOPO 

JUÍZES 5:2; 1 CRÔNICAS 12-21; 13:1 

 

I – A FINALIDADE DA LIDERANÇA. 

 

1. Tomar a direção, guiar, comandar. 

2. Ser exemplo e ir na frente. 

3. Estabelecer a paz. 

 

INPIRAÇÃO JUVENIL – 1992-103. CPB - A FORMIGA 

Procura apresentar-te a Deus, aprovado, como obreiro que não 

tem de que se envergonhar, que maneja bem a Palavra da 

verdade. II Timóteo 2:15. Essa palavra "procura" tem o sentido 

de decidido empenho, de diligência. Como diz a Trad. Brasileira: 

"Esforça-te para te apresentar." É esse o sentido que dá o 

original. 

Em matéria de diligência e esforço, vêm-nos logo à mente, entre 

os 

insetos, as formigas. "Conhecem-se atualmente, mais de 6.000 

espécies. Muitas espécies segregam ácido fórmico. As 

comunidades fazem geralmente suas residências coletivas, ou 
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formigueiros, na terra ou nos troncos das árvores, escavando 

câmaras e corredores, em que armazenam o alimento e cuidam 

das formas jovens. 

"A população de um formigueiro compõe-se de rainhas, cada 

uma das quais vive uma dúzia de anos; de algumas centenas de 

machos, que desaparecem no fim de cinco a seis semanas; de 

numerosas obreiras, que vivem de três a quatro anos. 

"O método e disciplina existentes num formigueiro tornaram-se 

proverbiais, despertando profunda admiração em todos os que 

estudaram o assunto. ... As formigas obreiras proporcionam 

alimentação à rainha, às larvas e às outras obreiras, graças a 

uma substância líquida, que se acumula numa bolsa à entrada 

do abdome e dentro da qual os alimentos permanecem intatos. 

Em algumas espécies norte-americanas há no formigueiro 

indivíduos especializados exclusivamente em fornecer tal 

alimento; sua bolsa é oito ou dez vezes maior que um ventre 

normal. Essas formigas mantêm-se suspensas pelas patas 

traseiras no teto do formigueiro, e vão fazendo vasar a goma 

seivosa, para fornecê-la às formigas que vêm alimentar-se. 

"Há formigas guerreiras, que possuem exércitos organizados e 

cujas 

armas ofensivas são as mandíbulas, de aspecto variado, 

geralmente 

terrificante. Atacando as formigas das espécies pacíficas, 

procuram 

arrebatar-Ihes o alimento. Esses insetos têm uma vitalidade 

extraordinária. Constatou-se que, mesmo decapitados, ainda 

vivem uns 20 dias, mantendo-se de pé até aos últimos 

momentos." - Encicl. Mérito. 
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II – AS QUALIFICAÇÕES DE UM LÍDER. 

 

1. Consagração. 

2. Visão. 

a) Das necessidades do campo. 

b) Das muitas possibilidades. 

3. Experiência. 

a) Um líder deve ter conhecimento dos processos, bem assim 

dos resultados. 

b) Ninguém poderá com sucesso treinar ou dirigir a outrem, uma 

vez que não tenha experiência própria. 

4. Cooperação. 

a) Cooperação produz cooperação. 

5. Método. - Êxodo 18:21. 

a) Um líder sem método em seus empreendimentos fracassará. 

b) Método é a parte primordial das obras de Deus. 

6. A coisa mais essencial a um líder cristão é uma vida 

consagrada. 

a) Para isso deve viver uma vida de oração e comunhão com a 

Palavra. 

b) Um bom conselho. - Provérbios 27:23. 

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da 

Silva – 

Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL - 2000-270. CPB - PASTORES DE 

OVELHAS  
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"Naquela região havia pastores que estavam passando a noite 

nos campos, tomando conta dos rebanhos." Lucas 2:8.  

Há uma região na França que se chama Landes. O problema de 

ser um pastor de ovelhas nessa localização do país é que grande 

parte da terra está parcialmente coberta de água. É muito difícil 

manter o passo das ovelhas quando se precisa atravessar 

pântanos. Então, esses pastores franceses inventaram uma 

maneira engenhosa de andar. É o seguinte: cada pastor caminha 

sobre pernas-de-pau e usa um enorme cajado que o ajuda a 

manter o equilíbrio. Quando precisam parar para descansar, os 

pastores usam o cajado para apoiar-se e sentar, o que faz com 

que esses" caras" pareçam um tripé de máquina fotográfica!  

Isto me faz pensar em outros pastores de ovelhas sobre os quais 

ouvi falar. Os pastores que receberam a boa notícia de que 

Jesus iria nascer. Eles não estavam se equilibrando em tripés, 

mas se estivessem, teriam caído no mesmo instante, tomados 

pelo espanto! Uma luz brilhante iluminou o céu e os cobriu. (Se 

algo assim acontecesse hoje em dia, as pessoas diriam que era 

um objeto voador não identificado.) Mas os pastores sabiam que 

eram anjos, e ficaram com medo. Os anjos lhes disseram que 

não temessem porque estavam trazendo ótimas notícias; as 

melhores notícias de todos os tempos: Jesus, o Salvador, havia 

nascido, e eles eram os primeiros a saberem!  

Devo admitir que nunca desejei ser pastor de ovelhas, mas com 

certeza teria gostado de ser um pastor naquele dia. Deus poderia 

ter avisado ao rei que Jesus nascera. Então, por que levou a boa 

notícia de Jesus aos pastores? Acho que Ele sabia que eles Lhe 

dariam ouvidos. Você está disposto a dar ouvidos a Deus hoje? 

Nunca se sabe que boas notícias Ele pode ter para lhe dar!  
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15 
PESCADORES DE HOMENS  

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

MALAQUIAS 4:19 

 

I – O QUE DEVE SER FEITO POR NÓS – "SEGUE-ME". 

 

1. Precisamos ser separados para Ele a fim de executar Seu 

objetivo. 

a) Não podemos segui-lo a não ser que deixemos outros.  

- Mateus 6:24. 

 

INPIRAÇÃO JUVENIL – 1983-180. CPB - FAZENDO ESCOLHAS 

Você não pode fazer omelete sem quebrar os ovos. Você não 

pode 

estar em Londres e em Paris ao mesmo tempo. Você não pode 

servir a dois senhores. 

Pergunte-o a Edward Albert Christian George Andrew Patrik 

Davi, melhor conhecido como duque de Windsor, e ele pode lhe 

dar a resposta. Ele teve uma vez de fazer uma escolha muito 

difícil.  

Nascido em 23 de junho de 1894, o duque de Windsor estava 

destinado a ser o rei da Inglaterra. Seu avô era o rei Eduardo VII 
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e seu pai, o rei George V. Quando o pai morreu, ele se tornou 

herdeiro do trono do Império Britânico. 

Antes do término do ano, Eduardo se viu em face de uma séria 

decisão: permanecer como rei da Inglaterra ou casar com Wallis 

Simpsono Ele não podia ter as duas coisas. As leis e costumes 

de seu país não lhe permitiam casar com uma mulher divorciada. 

Então ele pediu que fosse criada uma lei especial que lhe 

permitisse ser rei da Inglaterra e marido de Wallis Simpson ao 

mesmo tempo. Como esta lhe fosse recusada, ele fez a sua 

escolha. 

"Estou decidido a casar com Wallis Simpson e pronto para 

partir", o 

rei decidiu. No dia 11 de dezembro de 1936 ele abandonou o 

trono inglês, dizendo: "Tenho considerado impossível 

desempenhar meus deveres de rei como gostaria de fazê-Io, sem 

a ajuda da mulher que amo." Se Eduardo VIII estava certo ou 

errado na decisão que tomou, é questão de opinião. Ele tinha de 

fazer uma escolha. Fazendo-a, deixou claro o que era mais 

importante para ele. 

Cada dia você e eu temos de fazer escolhas. Algumas são de 

pouco 

significado, mera questão de gosto. Outras, porém, são muito 

importantes, e revelam que espécie de senhor temos escolhido 

em nossa vida. 

Cristóvão precisa escolher entre possuir um carro novo e ir para 

um 

colégio cristão. Ele escolheu a educação cristã. Acha você que 

foi uma escolha sábia? 
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Carina tocava violino na orquestra do seu bairro. O regente 

disse-lhe 

que ela precisava ir ao ensaio na sexta-feira à noite, em virtude 

do grande concerto que iriam dar muito breve. Ele disse a Carina 

que ou ela se apresentaria para os ensaios na sexta-feira ou não 

poderia tocar no dia do concerto. Ela preferiu não tocar no dia 

do grande concerto. Foi correta sua escolha? 

Considere bem todas as escolhas que você tiver de fazer no dia 

de 

hoje 

 

2. Precisamos estar com Ele a fim de que possamos nos integrar 

do Seu espírito. 

3. Precisamos obedecer-Lhe a fim de que possamos aprender 

Seu método  

a) Ensinar o que Ele ensinou. - Mateus 28:20.  

b) Ensinar como Ele ensinou. - Mateus 11:29; 1 Tessalonicenses 

2:7. 

 

II – O QUE DEVE SER FEITO POR ELE - "EU VOS FAREI". 

 

1. Seguindo a Jesus, Ele opera convicção e conversão nos 

homens. 

Ele usa nosso exemplo como um meio para esse fim. 

2. Por Seu Espírito nos qualifica para atingirmos os homens. 

3. Por Seu trabalho secreto nos corações dos homens, Ele nos 

encoraja em nosso trabalho. 
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INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1977-060. CPB - LIGUE NA CORRENTE 

AGORA 

Jesus, aproximando-Se, falou-lhes, dizendo: Toda a autoridade 

Me é dada no Céu e na Terra. Mas recebereis o poder ao descer 

sobre vós o Espírito Santo. S. Mat. 28:18; Atos 1:8. 

A eletricidade - uma forma de energia que nos dá à luz, o 

aquecimento e a força motriz — resulta de uma energia 

mecânica de grandes geradores. Turbinas conduzem geradores 

elétricos em usinas de energia. Por seu lado, essas turbinas 

necessitam de energia para operarem. Este poder ou energia 

pode provir da energia atômica, vapor, gás, água ou mesmo o 

vento. Sempre, porém, tem de haver energia. 

Que é energia? É força, potência, poder, a capacidade de fazer 

ou agir, a capacidade de realizar alguma coisa. Jesus detém 

todo o poder e prometeu dá-lo a você.  

Você alguma vez deixou cair farinha de trigo num tapete 

felpudo? Você não pode recolhê-la, fiem varrê-la. Ela entranha-

se nas felpas do tapete. Então você se lembra do aspirador de 

pó, cuja sucção limpará facilmente o tapete. Você o pega e o 

empurra sobre a farinha. A confusão piora se você espalhar a 

farinha, ainda mais. O que está errado? Você não ligou o 

aparelho na corrente elétrica. Então não houve energia. O 

aspirador não funcionou. 

Você é semelhante a esse aspirador de pó. Inútil. Seus pecados, 

como a farinha, estão por toda a parte. Por mais que tente, mais 

confusos ficam. Tomando o plugue, você o encaixa no soquete 

ou na tomada. Imediatamente você percebe que ao ligar na 

corrente, você não exerce o controle na eliminação da farinha. A 
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energia faz tudo isto. Você se torna apenas um pequeno veículo 

através do qual flui a energia. 

Satanás faz você pensar que você vai perder sua liberdade, sua 

independência, se você se submeter ao poder de Cristo. Há uma 

luta 

interior. Você não pode, por si mesmo, endireitar a confusão. É 

impossível. Finalmente você está disposto a entregar seu eu 

inútil à única força que pode realizar alguma coisa através de 

você. Você pôs o plugue na tomada da energia. Em momentos, 

toda confusão desaparece. Que tolice tentar fazer isto por você 

mesmo, sem o poder! Por que hesitar, quando toda a energia de 

que você necessita para a vitória está à sua disposição quando 

você faz a ligação? 

 

III – UMA FIGURA INSTRUINDO-NOS - "PESCADORES DE 

HOMENS". 

 

O que salva almas é semelhante ao pescador. 

1. Um pescador é dependente e confiante. 

2. É diligente e perseverante. 

3. É inteligente e vigilante. 

4. É laborioso e desprendido. 

5. É destemido – Não teme os perigos do mar. 

6. É sucedido. Não é pescador que fique sem pescar alguma 

coisa. 

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da 

Silva – 

Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 
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INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1992-350. CPB - PESCADORES DE 

HOMENS 

E disse-lhes: Vinde após Mim, e Eu vos farei pescadores de 

homens. S. Mateus 4:19. 

Os corvos-marinhos são aves de pés digitados [palmípedes] e 

bicos 

encurvados e finos, encontrados praticamente em todas as 

partes do mundo. Alimentam-se principalmente de peixes e 

crustáceos. Uma espécie, que vive na costa oeste da América do 

Sul, tem sido considerada a mais valiosa ave do mundo, porque 

o seu esterco contém elevada porcentagem de nitrogênio, sendo 

usado como base de alguns dos melhores fertilizantes. A coisa 

mais interessante em relação com os corvos-marinhos, porém, 

é o modo como obtém o seu alimento, o que permite sejam eles 

utilizados pelos pescadores orientais em sua pescaria. 

Para obter sua refeição, o corvo-marinho aspira um pouco de ar, 

e 

então introduz primeiro a cabeça dentro da água na perseguição 

a sua presa. Eles são exímios nadadores, avançando na água 

por meio de suas asas e pés. 

Quando um corvo-marinho apanha sua presa com o bico fino e 

longo, 

precisa retornar à superfície, porque não pode engolir coisa 

alguma debaixo d’água. E esta característica do pássaro que 

levou os pescadores a usá-los como pescadores-auxiliares na 

China e no Japão. Durante centenas de anos os pescadores 

orientais têm treinado esta ave como pescadora. Cada ave é 

dotada de um anel em torno do pescoço, para impedir que 
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engula o peixe que pesca. Uma corrente é fixada ao anel, a fim 

de que o seu dono possa trazê-la de volta da água. Logo ela 

aprende a entregar ao dono tudo que 

pesca. O pescador guarda os peixes grandes e recompensa o 

pássaro com os menores, ou demasiado pequenos para 

comércio. Quando não está pescando, o corvo-marinho treinado 

empoleira-se na proa do barco do pescador. 

Jesus treinou os discípulos para que fossem pescadores de 

homens, 

como diz nosso texto, pois alguns deles já eram exímios 

pescadores antes. E assim como os pescadores orientais 

treinam suas aves para pescar, mas não para si mesmas, senão 

para o seu senhor, Jesus ensinou Seus discípulos conquistar 

homens, não para seguirem a eles, discípulos, mas a Ele, Jesus, 

o Salvador. E Jesus deseja que também nós sejamos Seus 

pescadores de homens. 
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16 
NECESSIDADE DE OBREIROS  

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

MATEUS 9:38 

 

I – A OBRA. 

 

1. É de origem divina. 

2. É grande e necessitada. 

3. É universal – O mundo. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1983-052. CPB - CEIFEIROS 

INTERNACIONAIS 

"A seara na verdade é grande, mas os trabalhadores são 

poucos." S. Mateus 9:37 

Imagine por um momento que estamos no mês de junho no 

Kansas. A temperatura está a 32°C à sombra, mas você não se 

sente incomodado, pois está acima do calor num avião de dois 

assentos. Lá embaixo os campos de trigo se estendem por 

quilômetros e quilômetros como um vasto e dourado oceano. 

Aqui e ali, nesgas de um colorido verde no solo indicam que 

você 

esta sobrevoando uma fazenda. 
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À esquerda você nota dois pontos vermelhos. Circundando-os e 

descendo um pouco, você verifica que parecem brinquedos de 

crianças, cortando, ajuntando, limpando os grãos enquanto 

passam pela lavoura. 

Voando ainda mais baixo você lê a palavra McCormick pintada 

em 

letras brancas na máquina vermelha. 

Cyrus Hall McCormick, nascido no dia 15 de fevereiro de 1809, 

gostava de trabalhar com máquinas na oficina de seu pai na 

Virgínia. 

Não levou muito tempo antes que ele estivesse procurando 

ajudar o 

pai a dar ao mundo uma colhedeira automática. 

Embora seu pai tivesse falhado, Cyrus levou avante o plano na 

base 

do conhecimento que havia adquirido com o pai, e teve sucesso. 

Em 1832 ele demonstrou a primeira colhedeira bem-sucedida, a 

qual era puxada por um único cavalo. Ele continuou a melhorar 

suas máquinas e sua companhia cresceu. Hoje ela é conhecida 

como a International Harvester Company, e é uma das maiores 

manufaturadoras no gênero em todo o mundo. Em virtude da 

invenção de McCormick um só homem pode colher trigo 

suficiente para milhares de pessoas. 

Antes do invento de McCormick as colheitas eram lentas e 

difíceis. Com foice e outros implementos agrícolas precários, 

um só homem não podia colher mais do que uns poucos acres. 

Hoje a média de colheita no Kansas é de 544 acres. Algumas 

fazendas de trigo são muito grandes. São tão grandes que têm 



 

www.4tons.com.br 
Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

112 MINISTERIAL 

de ser medidas por quilômetros quadrados, isto é, divididas em 

secções com quilômetros de área. 

Cada uma destas secções chega a ter 640 acres. Fazendas com 

uma 

ou duas secções são comuns. 

Numa de Suas parábolas Jesus representou o mundo como um 

vasto 

campo de seara. Colhedores internacionais são necessários 

para que saiam e recolham pessoas de todo o mundo para o Seu 

reino. 

Poucos são os obreiros. Nossa igreja é pequena. Deus necessita 

de 

pessoas jovens que sejam para Ele McCormicks modernos, 

capazes de inventar novos meios de recolher a seara do mundo 

o mais rapidamente possível, de modo que Jesus possa vir em 

breve. 

Está você disposto a se unir aos modernos "International 

Harvester 

Company" hoje? Sua ajuda é necessária! 

 

II – OS OBREIROS. 

 

1. Devem ser mandados por Deus. 

2. Devem ser equipados por Cristo. 

3. Devem ser pessoas de oração e poder do Espírito Santo. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1983-293. CPB - A PERNA DOENTE DE 

DAVI  

"E a oração da fé salvará o enfermo." S. Tiago 5:15.  
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"Temos de amputar a perna de Davi", disse o médico, "ela está 

realmente em mau estado." O pequeno Davi jazia em seu leito 

em Abilene, nos EUA, e ouviu a conversa. Estava febril e meio 

em delírio como resultado da grave infecção causada por um 

ferimento com uma lata enferrujada. Davi sentiu-se horrorizado 

ao pensar em perder a perna.  

Como poderia ele voltar a correr pelo prado, pelos campos, sem 

sua perna? Sem sua perna ele não poderia fazer as proezas 

favoritas dos meninos de sua vizinhança, como estava 

acostumado. Não poderia jogar futebol ou fazer outras tantas 

coisas que os meninos de sua idade fazem e gostam de fazer.  

Chamando seu irmão mais velho, Edgar, ele disse: "Prometa-me 

que não deixará que ninguém corte minha perna. Eu prefiro 

morrer a ficar aleijado." Nas três noites seguintes Edgar dormiu 

junto à soleira da porta do quarto de Davi. Ele queria estar certo 

de que ninguém iria cortar a perna do irmão!  

Entrementes, como é natural, toda a família estava orando em 

favor de Davi.  

Podemos imaginar o pai e a mãe, juntamente com os outros 

cinco filhos, reunidos na sala de estar para o culto da família. O 

pai lê um trecho da Bíblia e todos se ajoelham em oração 

pedindo pela vida do outro filho. "Amado Senhor, ajuda-nos para 

que a perna de Davi seja poupada. Não queremos que seja 

amputada. Por favor, cura a infecção e alivia a febre. Faze-o 

sentir-se bem novamente se assim for a Tua vontade." Deus 

ouviu a oração, e Dwight David Eisenhower logo estava 

correndo pelos campos com seus amiguinhos outra vez. O 

pequeno Davi, cujo nascimento ocorreu no dia de hoje, tornou-
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se um grande general e veio a ser mais tarde presidente dos 

Estados Unidos.  

A vida de muitas pessoas tem sido salva pela oração depois de 

os médicos terem declarado o caso sem esperança. Jesus é o 

Grande Médico. Não devemos hesitar em ir a Ele em oração. Ele 

sempre nos ouvirá e fará o que for melhor. 

 

III – O TRABALHO. 

 

1. Apresentar a Cristo - O Cordeiro. 

2. Sofrer por Cristo. 

3. Chamar a atenção da humanidade para a hora do juízo final. 

4. Morrer por Cristo. O resultado. - Salmo 126:5,6. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1977-068. CPB - TINHA DE MORRER  

Sego grão de trigo, caindo na terra, não morrer, fica ele só; mas 

se morrer, produz uma rica colheita. S. João 12:24 (Jerusalém).  

Você ficou tão excitado como eu, ao examinar detidamente um 

catálogo de sementes? Quando eu vivia em climas frios, com a 

neve ainda no solo, estudava suas páginas coloridas e 

imaginava a abundante colheita que proviria das sementes, que 

eu planejava plantar.  

Embora a jardinagem seja diferente nos trópicos, o gozo da 

antecipação no plantar sementes de flores e verduras é o 

mesmo. Quanta satisfação e trabalho há em preparar o terreno, 

fazer as covas em filas, ou organizar os canteiros. Então vem a 

emoção de plantar cada semente em determinados intervalos na 

terra. Que promessas cada sementinha contém.  
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Cada dia eu visitava as áreas plantadas. Chegou finalmente o 

gozo de ver os primeiros rebentos, ainda pequeninos. Com que 

cuidado eu os irrigava, observando com amorável cuidado até 

que se tornassem fortes.  

Contudo, antes que esses pequeninos rebentos aparecessem, 

cada semente tinha de morrer. Somente sendo sepultada, no 

solo poderia produzir e multiplicar-se . Ficando 

confortavelmente dentro do pacote com todas as demais 

sementes, fruindo o companheirismo delas, seria mais desejável 

às sementes do que ficarem só, dentro da terra, coberta de terra 

solta e amontoada e adubo. Somente ali, porém, o calor do Sol 

combinado com a umidade rompe a película da semente: 

Somente ali pode a raiz e o caule se desenvolverem. Ao 

crescerem, utilizam-se de toda a nutrição contida na semente. 

Sim, .a semente morre para que uma nova planta possa viver. A 

semente individual — o eu — desapareceu. Se essa semente não 

morresse, jamais poderia multiplicar-se, mas seria sempre a 

mesma.  

O mesmo acontece com você. Todo seu amor egoísta, seu 

interesse egoísta precisa perecer. A lei do sacrifício de si mesmo 

é a lei da preservação da própria existência. Se você quer viver, 

tem de dar-se. Se quer sua vida preservada, terá de dá-la no 

serviço para Deus e os homens.  

Como o grão de trigo que não permanece como um só grão, mas 

tornar se muitos grãos ao morrer, assim se você se entregar a 

Cristo agora, será generosamente enriquecido. 

 

A ORAÇÃO DO PASTOR 
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Senhor, eu não Te peço que me faças grande,  

Nem que o louvor dos homens soe em meus ouvidos;  

Mas sim, que da minha vida faças um vaso  

Através do qual Tua mensagem possa fluir para os que choram. 

Eu não peço os homens conheçam o meu nome,  

Nem que as multidões se ajuntem para ouvir a minha voz;  

Mas isto eu peço, que no seu vale de lágrimas  

Os homens encontrem a Jesus e nEle se alegrem. 

É verdade, querido Senhor, que o louvor me é agradável,  

É a razão por que o meu ministério é fraco. 

Senhor, torna o meu orgulho, o meu amor-próprio e livra  

A minha vida do pecado: eis o que apenas eu busco. 

Então, Senhor, enche o meu coração com o poder do Espírito;  

Esconde o meu rosto atrás do rosto do Salvador. 

Que só a Sua doce voz seja ouvida; e usa a minha língua  

Para que as palavras da vida possam ser ditas em todo lugar. 

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da 

Silva – Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 12/05/2024 Artur Nogueira-SP  
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17 
PARTICIPANTES DA VOCAÇÃO CELESTIAL  

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

HEBREUS 3:1 

 

O povo de Israel foi chamado a uma vocação terrestre, e as 

promessas de Deus a ele feitas tratavam apenas de coisas 

terrestres. Os cristãos, todavia, têm maior privilégio: são 

chamados com uma vocação celestial. As promessas de Deus 

feitas a eles, dizem respeito a coisas celestiais. 

 

I – SOMOS PARTICIPANTES: 

 

1. Da natureza divina. - 2 Pedro 1:4. 

2. Das aflições de Cristo. - 2 Coríntios 1:7. 

3. Da vocação celestial. - Hebreus 3:1. 

4. Da disciplina. - Hebreus 12:8. 

5. Da Sua Santidade. - Hebreus 12:10. 

6. Da herança dos santos. - Colossenses 1:7. 

7. Da glória que se há de revelar. - 1 Pedro 5:1. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1988-298. CPB - MOTHER 

BICKERDYKE  
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Pelas quais nos têm sido doadas as Suas preciosas e mui 

grandes promessas. 2 Pedro 1:4.  

Mother Bickerdyke serviu como enfermeira voluntária durante a 

Guerra Civil Americana e trabalhou principalmente com as 

forças de Grant e Sheridan. Os generais e diretores médicos, 

sem distinção, logo aprenderam a não interferir no cuidado de 

Mother Bickerdyke em favor de seus soldados feridos. Certa 

ocasião um novo diretor médico veio inspecionar o seu hospital. 

Tudo estava em perfeita ordem, com exceção dos seis ovos que 

estavam embaixo do travesseiro de um doente, e que foram 

vistos pelo médico.  

- Enfermeira! Venha aqui - disse ele. - Leve estes ovos para a 

cozinha. Não quero nenhum ninho de galinha nas enfermarias.  

- Por favor, não levem os ovos - protestou o soldado. - Mother 

Bickerdyke os deu pra mim.  

- Não quero saber quem lhe deu os ovos - eles devem ser 

retirados daqui!  

A enfermeira levou os ovos, enquanto o soldado enfermo ficava 

chorando em seu travesseiro. Ela encontrou Mother Bickerdyke 

na cozinha e lhe disse o que o médico havia ordenado. Com 

olhos faiscantes, Mother Bickerdyke pegou um balde cheio de 

ovos e se dirigiu para a enfermaria.  

- Escuta, doutor! - disse ela apontando um dedo para ele - que 

perigo há de infecção cutânea em um homem doente ter alguns 

ovos?  

Ele não pode comer, e aguarda o dia em que possa ganhar um 

ovo cozido, duro. Esses ovos que estão embaixo do seu 

travesseiro são seu desejo da vinda de coisas melhores. Eles 

representam sua esperança.  
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- Aqui está, John - disse ela, colocando o balde cheio de ovos 

sob sua cama. - Trouxe-lhe um balde cheio de ovos e você pode 

guardá-Ios até que eles choquem, se quiser!  

Mother Bickerdyke saiu da enfermaria pisando duro. O médico 

usou de prudência e não falou mais nada a respeito dos ovos 

pertencentes a John.  

Todos necessitamos de uma ninhada de ovos para esta época, 

na qual o caminho é penoso. Cada ovo de nossa ninhada 

pessoal é uma promessa de melhores dias futuros.  

 

II – SOMOS CHAMADOS: 

 

1. Por Deus. - 1 Pedro 5:10. 

2. Pela Sua graça. - Gálatas 1:15. 

3. Para sermos santos. - Romanos 1:7. 

4. Para sermos filhos de Deus. - 1 João 3:1-3. 

5. Para sermos cristãos. - Atos 11:26.  

6. À liberdade. - Gálatas 5:13. 

7. Das trevas para a Sua maravilhosa luz. - 1 Pedro 2:9. 

Sejamos gratos a Deus por esses gloriosos privilégios, e 

saibamos ser dignos dos mesmos.  

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da Silva 

– Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1977-251. CPB - AS CORES DA 

SALVAÇÃO  

Você não só pertence a uma raça eleita, mas mesmo à realeza! 

Mais do que um rei ou rainha em potencialidade, você é 
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sacerdote, ou ministro. Para rematar os privilégios, você 

pertence a uma nação santa, a um povo pertencente 

exclusivamente a Deus.  

As cores têm rico significado e simbolismo. Por toda< parte nos 

vemos rodeados de cores. Vamos ver como isto se adapta à 

declaração de que você é chamado das trevas, da ausência de 

cores, para a luz, presença de todas as cores.  

Está você disposto a usar a cor roxa, distintivo da realeza e das 

classes altas? Ela é uma mistura de vermelho e azul. O vermelho 

representa bravura e coragem. Os que têm estes traços muitas 

vezes derramam o sangue por um ideal ao qual se consagram. 

O sangue de Cristo, símbolo da salvação, só Ele, pode cobrir o 

vermelho escarlate do pecado. Você já colocou celofane 

vermelho sobre vermelho? Que acontece? Só se vê o branco da 

pureza, da alegria, da glória.  

O azul simboliza lealdade, obediência e sinceridade. Para 

qualificar-se para o roxo da realeza você tem que misturar a 

graça de Deus, o vermelho do sangue de Jesus, com o azul, 

obras de obediência e lealdade. Você só conseguirá isso com o 

auxílio de Deus, e nunca por suas próprias forças. Depois da 

purificação (vermelho), o azul da obediência vem naturalmente. 

A salvação baseia-se no amor, que se mostra guardando os 

mandamentos de Deus. Assim o azul, trazendo os frutos da 

obediência, combina com o vermelho. Que lhe acontece então? 

Você participa da realeza, autorizado por Deus a usar o roxo.  

Então Deus acrescenta outras cores, para tornar a sua vida mais 

bela: verde-esmeralda, a cor do trono divino, imprime realidade 

à esperança da vida eterna. Saber que você é salvo pela graça 

de Deus atribui-lhe a cor do ouro, a especial cor divina da fé, do 
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amor e da honra. Cada dia se tornará para você mais 

emocionante, pois você está andando ao lado de Jesus, em Sua 

luz maravilhosa -- união de branco, ouro, vermelho, azul, verde 

e violeta real. 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 13/05/2024 Artur Nogueira-SP  
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18 
O PREGADOR IDEAL  

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

2 TIMÓTEO 2:15 

 

1. CARÁTER VIGOROSO - "APROVADO", ISTO É:  

a) Experimentado;  

b) Preparado;  

c) Purificado. 

 

2. RETIDÃO CONSCIENTE. "QUE NÃO TEM DE QUE SE 

ENVERGONHAR": 

a) Da sua conduta;  

b) Do seu trabalho presente;  

c) Do seu trabalho futuro. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1983-024. CPB - COMO BONS 

SOLDADOS  

"Participa dos meus sofrimentos, como bom soldado de Cristo 

Jesus." 2 Timóteo 2:3  

Deus nos ama e quer que sejamos felizes. Todavia, é certo 

também que neste mundo de pecado teremos sofrimentos e 

provações. Deus espera que conduzamos esses fardos com 
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bravura e coragem em vez de com queixas e lamúrias. Afinal de 

contas este mundo não é um salão de festa, mas um campo de 

batalha. Somos chamados a suportar durezas como bons 

soldados. O capitão Robert Scott sabia o que era enfrentar 

penúrias. Ele e quatro companheiros deram início a sua viagem 

para o Pólo Sul com pôneis siberianos e cães yukon. Os pôneis 

não podiam andar na neve e tiveram de ser sacrificados. Os cães 

eram selvagens. Determinados a alcançar o pólo, Scott e seus 

homens se atrelaram a si mesmos nos trenós e os arrastaram 

durante 14 dias. No dia 18 de janeiro de 1912 eles alcançaram o 

alvo, e isto apenas para descobrir que Amundsen, da Noruega, 

havia estado ali antes. Em seu diário ele escreveu nesse dia: 

"Este é um lugar pavoroso e terrível bastante para termos 

trabalhado nele sem a recompensa. Bem, significa alguma coisa 

ter chegado aqui. Agora, a corrida para o lar é uma desesperada 

luta." A temperatura caiu mais baixo ainda. O vento arremessava 

a neve em torno deles à velocidade de uns 50 quilômetros por 

hora. Dois homens morreram, mas Scott e dois companheiros 

foram adiante. Lufadas de vento chicoteavam-Ihes as faces com 

gelo. Dedos e pés ficaram congelados. Afinal eles chegaram a 

20 quilômetros de um lugar onde havia um depósito de 

suprimentos enterrados. Num dia de viagem cobriram essa 

distância e chegaram ao lugar. Nessa noite uma nevasca varreu 

o platô de gelo sobre o qual estavam acampados. Durante 12 

dias eles foram castigados pela nevasca, e esta era tão forte que 

abriu fendas no gelo. Ninguém poderia enfrentar tal situação e 

continuar vivo. Estavam por assim dizer numa armadilha. E os 

suprimentos se esgotaram. Oito meses mais tarde um grupo de 

buscas encontrou uma carta sob o corpo de Scott, a qual dizia: 
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"Não lamento esta viagem que pode mostrar serem os Ingleses 

capazes de enfrentar durezas." Às vezes nós, também, 

enfrentamos lutas, durezas, desapontamentos. Com a ajuda de 

Cristo é possível enfrentarmos quaisquer dificuldades sem nos 

queixarmos. Podemos levar nossos fardos bravamente e ser 

contados como bons soldados de Jesus Cristo. 

 

3. ARDOR MORAL – "ESFORÇA-TE":  

a) Desejo intenso;  

b) Esforço incansável;  

c) Grande urgência. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 1977-337. CPB - QUAL MÉTODO VOCÊ 

USA?  

As belas flores de meu jardim estavam em plena florescência. 

As abelhas, ligeiras para se prevalecer de tão rica messe de 

pólen, voavam céleres entre as flores e a colmeia. Uma dê-las 

desceu junto de mim, corpo dourado pelo pólen amarelo. 

Transferindo o pólen de uma flor para a outra mediante as 

minúsculas cerdas do corpo, elas fertilizam cada uma das flores 

que tocam.  

A boquinha das abelhas, como se fosse um ancinho, não só 

junta o pólen, mas também amassa a cera e extrai o néctar das 

centenas de flores. Munida de comprida língua, a abelha junta o 

néctar do fundo das flores e o armazena numa bolsinha de mel, 

até que tenha a carga completa para levar de volta à colmeia.  

Súbito baixou sobre uma flor um reluzir de cores. Uma borboleta 

desdobrou sua longa língua e começou a sugar o néctar. 

Consistindo de duas partes unidas, de modo a formar um tubo, 
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a língua da borboleta extrai o néctar da flor justamente como 

você toma um refresco com um canudinho.  

Quão diferentes são esses dois insetos! Embora ambos 

extraiam das flores o doce néctar, a borboleta esvoaça aqui e ali. 

A abelha vai ao fundo da flor e junta muito. Ela permanece 

sistematicamente com uma só espécie de néctar, ao passo que 

a borboleta suga de muitas espécies de flores. A abelha junta 

muito, para dividir com outros na colmeia. A borboleta colhe 

pouco e o guarda para si.  

Muitos jovens buscam a verdade de Deus usando os métodos 

da borboleta. Apressam-se através de um capítulo da Bíblia, 

encontram partes de difícil compreensão, mas não tomam 

tempo para estudar em profundidade. Em vez de tomar a sério o 

estudo, preferem malgastar o tempo precioso lendo novelas, 

romances, ouvindo o rádio ou vendo a TV.  

Alguns, porém, usam o método da abelha. Cavam fundo, em 

busca das joias da verdade, que hão de enriquecer lhes a vida. 

Enchem com as doces promessas de Deus as suas bolsinhas de 

mel, fortalecendo a alma contra as enganosas tentações ao 

pecado. E você, como é que faz? 

 

4. PLENA CONSAGRAÇÃO – "OBREIRO":  

a) Serviço voluntário;  

b) Serviço alegre;  

c) Serviço recompensado. 

 

5. VIDA ABNEGADA – "PARA TE APRESENTAR" (TEMPO 

PRESENTE): 

a) Submissão por escolha própria;  
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b) Submissão completa;  

c) Submissão definitiva.  

 

6. INTÉRPRETE DIGNO DE CONFIANÇA – "QUE MANEJA BEM A 

PALAVRA DA VERDADE":  

a) Destemido;  

b) São;  

c) Hábil. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL – 2004-284. CPB - O FEIJÃO ALADO  

Fazes crescer capim para o gado e verduras e cereais para as 

pessoas, que assim tiram da terra o seu alimento. Salmo 104:14.  

- Oi, mamãe, que temos para o jantar?  

- Feijão alado.  

- Feijão alado! Que é isso?  

Essa planta intrigante é atualmente encontrada apenas em 

Papua Nova Guiné, e no Sudeste da Ásia, onde os nativos a 

cultivam como fonte de alimentação. Visto que essas áreas são 

típicas dos trópicos ao redor do mundo, espera-se que o feijão 

alado possa vir a servir como recurso alimentar nas áreas 

tropicais mais nobres, onde a deficiência de proteínas é grande.  

O feijão alado tem qualidades semelhantes às do feijão-soja, 

mas ao contrário da soja, todas as partes desse feijão podem 

ser comidas - sementes, folhas, flores, brotos e raízes. As 

pequenas favas, comidas como vagem são muito gostosas e 

podem ser ingeri das cruas. Os grãos provêm um óleo rico em 

gordura poliinsaturada, essencial para a saúde.  

As raízes são mais ou menos parecidas com batata-doce, mas 

possuem dez vezes mais proteína. Como todos os tipos de 
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feijão, o feijão alado tem a propriedade de absorver o nitrogênio 

do ar podendo crescer em solos que carecem desse elemento 

essencial. A planta pode ser usada também para aumentar a 

quantidade de nitrogênio no solo.  

Não é surpreendente que essa planta, com todas as suas 

valiosas propriedades, tenha existido por séculos escondida 

nos trópicos do sul do Pacífico e desconhecida do resto do 

mundo?  

O Senhor tem-nos dado muito pelo que ser agradecidos. Há 

muitas plantas que são medicinais, podendo melhorar nossa 

saúde, e há sem dúvida algumas outras plantas esperando para 

serem descobertas, que não são apenas medicinais mas 

também de valor alimentar. Embora o pecado tenha eliminado 

alguns dos valores originais das plantas, ainda podemos 

agradecer ao Senhor por nos dar "todas as ervas que dão 

semente e se acham na superfície de toda a terra...; isso vos será 

para mantimento". Gênesis 1:29. 

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da Silva 

– Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 

 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 14/05/2024 Artur Nogueira-SP  
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19 
OFÍCIO DO PREGADOR 

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

 

TOPO 

 

1. COMO EMBAIXADOR – PARA REPRESENTAR CRISTO. - 2 

CORÍNTIOS 5:10. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-332. CPB - JOHN FITZGERALD 

KENNEDY  

De sorte que somos embaixadores em nome de Cristo. 2 

Coríntios 5:20.  

John Kennedy passou o verão de 1939 na Inglaterra. Seu pai era 

o embaixador americano. Juntos com ele em uma excursão pela 

Europa estavam seu companheiro de quarto, Torby MacDonald, 

e um amigo, Byron White. Sua viagem os levou por Berlim e 

Munique, onde visitaram a sepultura do agitador nazista Horst 

Wessel. Eles estacionaram seu carro perto da sepultura e foram 

olhar o interior para ver a chama perpétua que arde ali. Quando 

eles saíram, foram saudados com uma chuva de pedras atiradas 

por uma gangue de desordeiros alemães.  

- Ei! parem com isto - protestou Torby.  

- Venham - disse Byron, um zagueiro do All-American - vamos 

dar uma lição nesses provocadores alemães.  
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- Controle-se! - disse John. - Nada de briga! Vamos entrar no 

carro e sair tão rápido quanto pudermos!  

Os outros dois seguiram seu líder, correndo rapidamente para o 

carro. Protegidos no interior do veículo, John acelerou o motor 

e deixou seus atormentadores parados no meio de uma nuvem 

de pó.  

- Por que você não nos deixou brigar? - perguntou Byron.  

- Isso mesmo! - concordou Torby. - Poderíamos ter dado uma 

boa surra neles!  

- Eles nos confundiram com turistas ingleses - explicou John. 

De qualquer maneira, não ficaria bem para o filho do Embaixador 

dos Estados Unidos na Inglaterra, ser preso por causa de briga 

com um grupo de desordeiros alemães. Vocês já pensaram na 

manchete de jornais amanhã? FILHO DO EMBAIXADOR 

AMERICANO ESPANCA JOVENS ALEMÃES INDEFESOS!  

- Acho que não soaria muito bem - concordou Torby.  

- Sem falar em toda a burocracia diplomática que meu pai teria 

que seguir para tirar-nos da prisão - acrescentou John.  

Você e eu também somos embaixadores. Representamos o Rei 

dos reis onde quer que formos. As pessoas julgarão todos os 

cristãos pela maneira como agem. Como soam estes títulos?  

 

Embaixador Cristão Preso por Tráfico de Droga Representante 

do Rei dos Reis Cola no Exame Embaixador Cristão Irado Bate 

em Não Cristão. 

 

2. COMO PREGADOR – PARA PROCLAMAR A PALAVRA DE 

DEUS. - ROMANOS 10:14; 1 CORÍNTIOS 1:21; 2 TIMÓTEO 4:11. 
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3. COMO MESTRE – PARA INSTRUIR NO CONHECIMENTO DA 

PALAVRA. - MATEUS 28:20; 1 TIMÓTEO 4:11. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 2000-250. CPB - AS MÃES DO REINO 

ANIMAL  

"Quantas vezes Eu quis abraçar todo o seu povo, assim como a 

galinha ajunta os seus pintinhos debaixo das suas asas." 

Mateus 23:37.  

Por que que Jesus compararia a Si mesmo com uma galinha, 

existindo tantos outros animais? Bem, Ele não fez exatamente, 

isso. Ele estava comparando Seu amor ao amor protetor que 

uma galinha tem por seus pintinhos. Vamos analisar o que o 

surpreendente amor de algumas "mamães" da Natureza as 

impele a fazer por seus filhotes. As mães protegem seus filhotes. 

Quando a Sra. Esquilo sente a aproximação de uma forte 

tempestade, às vezes abandona o oco da árvore em que tem seu 

ninho. Cuidadosamente carrega seus filhotes pelo pêlo do 

estômago, até um abrigo mais seguro. As mães animais às 

vezes dão a seus filhotes lições duras para que seus ''bebês'' 

possam sobreviver num mundo difícil. A mãe Foca às vezes 

empurra seu filhote de um iceberg para que caia na água e 

aprenda a nadar à força. A Sra. Lontra pode dar ao bebê uma 

carona pela superfície da água em suas costas, mas de repente, 

dá um mergulho mais fundo, forçando-o a nadar sozinho. 

Quando chega o dia de aprender a planar, é melhor que o filhote 

do esquilo voador pule por si mesmo se não quiser que sua mãe 

o empurre da árvore. Mas, apesar de todas as lições duras que 

as mamães têm que dar aos seus filhotes, muitas vezes elas 

colocam a própria vida em perigo pelos filhotes. Esse é o tipo de 
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amor protetor de mãe que Jesus disse ter por Seus filhos. O tipo 

de amor que está disposto a nos ensinar lições duras de 

confiança, para que possamos sobreviver em nossa jornada por 

este mundo pecaminoso. E o tipo que coloca Sua vida em perigo 

por nós. 

 

4. COMO SERVO – PARA OBEDECER AOS MANDAMENTOS DO 

SENHOR. - LUCAS 19 :13; COLOSSENSES 3: 23.24. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1988-144. CPB - KNUTE ROCKNE  

Fazei tudo o que Ele vos disser. S. João 2:5.  

Aqueles que assistem a futebol americano, já ouviram falar do 

Notre Dame. Setenta e cinco anos atrás, quando Knute Rockne 

se uniu ao time, dificilmente alguém terá ouvido falar do 

pequeno colégio, em South Bend, Indiana. Depois que Rockne 

se formou em Notre Dame, continuou como treinador e colocou 

do Notre Dame no mapa como uma grande força do futebol 

americano. Nos treze anos em que ele foi treinador, seu time 

perdeu apenas 12 jogos. Por cinco anos seguidos, eles 

ganharam todas as partidas que, disputaram. Sua força residia 

em velocidade, estratégia e habilidade, mais do que no porte 

físico e na força bruta. Também consistia em sua disposição 

para obedecer ao treinador. Certo dia, o treinador Rockne 

explicava suas teorias sobre bloqueio.  

- O bloqueio feito por dois homens é desnecessário - insistia ele. 

O bloqueio por um só homem é mais eficaz, por causa do 

elemento surpresa. Você pode vir ao seu competidor cada vez 

de um ângulo diferente. 
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- Um homem só não tem força suficiente para bloquear um 

corredor - objetou um dos jogadores.  

- Tem, se ele agir corretamente - continuou Rockne. - Venha a 

seu oponente depois de uma flexão baixa, com as pernas 

separadas e bem estendidas, assim (o treinador demonstrou o 

que queria dizer). Em seguida, veja o que pode fazer. Todos os 

jogadores experimentaram a posição do bloqueio por um 

homem, menos Joe Bachman, um jogador veterano de primeira 

categoria. - Venha aqui, Bachman - chamou Rockne.  

- Acho que você não entendeu o que desejo que vocês façam. 

Vou repetir a demonstração. Observe com cuidado, depois vá e 

tente!  

- Não preciso fazer o que ele diz - pensou Bachman.  

- Minha maneira de agir funcionava bem antes de Rockne 

aparecer. Não vou mudar. Ele voltou a praticar, mas se recusava 

a experimentar o novo método.  

- Devolva seu uniforme, Bachman! - gritou Rockne.  

- Você já terminou! Não podemos ter uma equipe sem trabalho 

de conjunto. Você precisa seguir as minhas ordens! Espantado, 

Bachman pediu desculpas por sua atitude, e prometeu obedecer 

dali para a frente. Foi imediatamente reintegrado. Jesus é seu 

treinador no jogo da vida. Você está competindo com Satanás e 

todas as forças do mal. Se você quiser vencer, deve obedecer 

ao seu Treinador. O que Ele mandar você fazer, faça-o. 

 

5. COMO VIGIA – PARA OLHAR CUIDADOSAMENTE O 

REBANHO. - ATOS 20:28; COLOSSENSES 4:17. 
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6. COMO PASTOR – PARA ALIMENTAR DEVIDAMENTE O 

REBANHO. - EZEQUIEL 34:5-8; 1 PEDRO 5:2-4. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1983-225. CPB - CHAMADO PARA 

PREGAR  

"Por isso ficai também vós apercebi dos; porque, à hora em que 

não cuidais, o Filho do homem virá." Mateus 24:44.  

Guilherme Miller, 50 anos de idade, sentou-se a sua escrivaninha 

em Low Hampton, Nova Iorque, numa manhã de sábado em 

agosto de 1831. Diante dele estava uma Bíblia aberta. Ao 

considerar de novo os versos que falavam sobre a breve volta 

de Cristo, ele se sentiu subjugado pela convicção de que Deus 

o estava chamando para levar essa mensagem a outros. Se você 

o pudesse ter visto nessa manhã de verão, teria notado que ele 

parecia muito perturbado. Guilherme Miller não era um 

pregador, mas um fazendeiro. Estaria Deus de fato chamando-

o? Haveria alguém que lhe desse ouvidos? "Querido Senhor, é 

isto realmente um chamado de Tua parte? Se sim, então, por 

favor, envie alguém que me peça para ir pregar. Se isto 

acontecer, eu irei como pregador." Momentos depois houve uma 

batida à sua porta. Era seu sobrinho, Irving, de Dresden. "Papai 

me enviou a pedirlhe que venha pregar em nossa localidade 

amanhã de manhã. O pastor não poderá estar, de modo que o 

senhor poderá nos falar sobre o que tem estudado a respeito da 

segunda vinda de Cristo." Guilherme Miller ficou atônito. Não 

estava realmente esperando um convite para pregar. Depois de 

passar algum tempo orando no pomar junto a sua casa, ele se 

rendeu ao chamado de Deus. Nessa tarde, Guilherme fez a 

jornada de uns 25 quilômetros até Dresden. Na manhã seguinte, 
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provavelmente dia 7 de agosto, Guilherme Miller levantou-se 

para pregar perante uma congregação reunida na cozinha da 

família Guilford. Quando ele terminou, as pessoas insistiram que 

permanecesse mais tempo e Ihes falasse de novo. Ele ficou ali 

uma semana explicando cuidadosamente como havia chegado 

ao ano de 1843 como o tempo da volta de Jesus. Miller leu para 

eles a profecia de Daniel das 2.300 tardes e manhãs. Explicou 

que em profecia um dia equivale a um ano. Esta profecia 

começou em 457 A.C. com o decreto para a reconstrução de 

Jerusalém. Subtraindo este número dos 2.300 anos, ele chegou 

ao ano de 1843. As pessoas estavam eletrizadas. Faltavam 

apenas 12 anos mais! Todas as famílias presentes entregaram o 

coração ao Senhor nessa semana. Guilherme Miller estava 

errado ao dar a data para a volta do Senhor, mas nós sabemos 

que Ele virá breve. Você está preparado? 

 

7. COMO ATALAIA – PARA AVISAR A VINDA DO JUÍZO. - ISAÍAS 

62:6; EZEQUIEL 33:7; MARCOS 13:35-37. 

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da Silva 

– Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 
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20 
UM SERVO DE CRISTO  

Pr. Marcelo Augusto de Carvalho 

TOPO 

 

2 TIMÓTEO 2 

 

Na segunda carta de Paulo a Timóteo, são-nos apresentadas as 

qualidades salientes de um verdadeiro servo de Cristo. Vemo-

las ligadas a sete diferentes aspectos do crente: 

 

1. UM FILHO. - V. 1. SALVO; CHAMADO; INSTRUÍDO. 

 

2. UM SOLDADO. - VS. 3,4. OBEDIENTE; CORAJOSO; 

SOFREDOR. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1983-024. CPB - COMO BONS 

SOLDADOS  

"Participa dos meus sofrimentos, como bom soldado de Cristo 

Jesus." 2 Timóteo 2:3  

Deus nos ama e quer que sejamos felizes. Todavia, é certo 

também que neste mundo de pecado teremos sofrimentos e 

provações. Deus espera que conduzamos esses fardos com 

bravura e coragem em vez de com queixas e lamúrias. Afinal de 

contas este mundo não é um salão de festa, mas um campo de 
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batalha. Somos chamados a suportar durezas como bons 

soldados. O capitão Robert Scott sabia o que era enfrentar 

penúrias. Ele e quatro companheiros deram início a sua viagem 

para o Pólo Sul com pôneis siberianos e cães yukon. Os pôneis 

não podiam andar na neve e tiveram de ser sacrificados. Os cães 

eram selvagens. Determinados a alcançar o pólo, Scott e seus 

homens se atrelaram a si mesmos nos trenós e os arrastaram 

durante 14 dias. No dia 18 de janeiro de 1912 eles alcançaram o 

alvo, e isto apenas para descobrir que Amundsen, da Noruega, 

havia estado ali antes. Em seu diário ele escreveu nesse dia: 

"Este é um lugar pavoroso e terrível bastante para termos 

trabalhado nele sem a recompensa. Bem, significa alguma coisa 

ter chegado aqui. Agora, a corrida para o lar é uma desesperada 

luta." A temperatura caiu mais baixo ainda. O vento arremessava 

a neve em torno deles à velocidade de uns 50 quilômetros por 

hora. Dois homens morreram, mas Scott e dois companheiros 

foram adiante. Lufadas de vento chicoteavam-Ihes as faces com 

gelo. Dedos e pés ficaram congelados. Afinal eles chegaram a 

20 quilômetros de um lugar onde havia um depósito de 

suprimentos enterrados. Num dia de viagem cobriram essa 

distância e chegaram ao lugar. Nessa noite uma nevasca varreu 

o platô de gelo sobre o qual estavam acampados. Durante 12 

dias eles foram castigados pela nevasca, e esta era tão forte que 

abriu fendas no gelo. Ninguém poderia enfrentar tal situação e 

continuar vivo. Estavam por assim dizer numa armadilha. E os 

suprimentos se esgotaram. Oito meses mais tarde um grupo de 

buscas encontrou uma carta sob o corpo de Scott, a qual dizia: 

"Não lamento esta viagem que pode mostrar serem os Ingleses 

capazes de enfrentar durezas." Às vezes nós, também, 
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enfrentamos lutas, durezas, desapontamentos. Com a ajuda de 

Cristo é possível enfrentarmos quaisquer dificuldades sem nos 

queixarmos. Podemos levar nossos fardos bravamente e ser 

contados como bons soldados de Jesus Cristo. 

 

3. UM ATLETA. - V. 5. DISCIPLINADO; SÓBRIO. 

 

4. UM LAVRADOR. - V. 6. PACIENTE; CONSTANTE. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1977-192. CPB - LAVRADORES PERITOS  

Vai ter coma formiga, ó preguiçoso. Considera os seus 

caminhos, e sê sábio. Não tendo ela chefe, nem oficial, nem 

comandante, no estio prepara o seu pão, na sega ajunta o seu 

mantimento. Provérbios 6:6-8.  

Certo dia de primavera, passeando pela mata, Roberto 

descobriu uma pequenina plantação de arroz bravo — de cerca 

de um metro por metro e meio. O solo estava fofo, e não havia 

ali mato algum. Olhou em volta, para ver se havia mais arroz, 

mas nada viu. Obviamente um lavrador perito semeara aquele 

pouquinho de arroz. Deitando-se no chão, resolveu descobrir o 

mistério do arrozal em miniatura. Notou que formigas 

trabalhavam afanosamente por ali. Então percebeu que aqueles 

ativos insetos aravam o solo. Outros tiravam o mato, cortando 

todas as hastes que rompiam o solo. Outro grupo carregava as 

hastes cortadas. Algumas formigas montavam guarda, 

afastando os insetos ou lagartas que lhes pudessem estorvar a 

colheita. Durante todo o inverno Roberto observou as formigas 

a cuidarem de sua pequena lavoura. No fim de agosto o arroz 

bravo, já granado, tinha quase uns 60 centímetros de altura. Veio 
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então a colheita. Ativa correição de operários subia pelas 

plantas. Cada formiga apanhava um grão, levandoo para seu 

celeiro subterrâneo. Logo depois que a roça estava colhida, 

choveu por vários dias. Quando parou de chover, a entrada da 

cidade das formigas fervilhava de operários carregando os 

grãos para um local ensolarado, a fim de secar. Evidentemente 

o celeiro ficara úmido. À noite o grão seco foi reconduzido para 

o ninho. Nenhum indivíduo preguiçoso vivia naquela cidade. 

Cada qual fazia sua obra de boa vontade, sem necessidade de 

feitor. Ninguém se escusava do trabalho. Não admira que 

Salomão mandasse ter com a formiga, para que aprendêssemos 

a viver sabiamente uma vida de serviço' e paciente 

laboriosidade, como a formiga. Que espécie de obreiro é você: 

é dos que têm de ser vigiados e coagidos a permanecer no 

trabalho, ou dos que fazem de boa vontade a sua parte, mesmo 

que ninguém esteja observando? Da próxima vez que você se 

sentir com preguiça, vá dar uma espiada na formiga! 

 

5. UM OBREIRO. - V. 15. SINCERO; APROVADO. 

 

6. UM VASO. - V. 21. SANTIFICADO; PREPARADO. 

 

INSPIRAÇÃO JUVENIL 1977-082. CPB - TRAJO PROTETOR  

Revesti-vos de toda a armadura de. Deus, para poderdes ficar 

firmes contra as ciladas do diabo. Efésios 6:11.  

Detenha-se um momento a recordar os vários tipos de 

coberturas para o corpo, que Deus tem feito para Suas criaturas. 

Você as denomina de pele, pelos, lã, penas, conchas, escama, 

carapaça, e até grama? Deus escolheu o mais apropriado para 
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cada criatura e suas condições de vida. Muitos animais têm 

pelos. Quentes e leves constituem uma proteção adequada 

contra o frio e a água. O pelo de alguns animais é longo, grosso, 

crespo ou emaranhado. Outros o têm curto. As baleias têm uma 

grossa camada de uns 60 centímetros de uma gelatina especial 

que não apenas produz calor mas, sendo macia, distribui por 

igual a intensa pressão da água, quando nadam bem fundo no 

oceano. Esta "roupa de mergulhador" é exatamente um 

preservador da vida. Considere o porco-espinho, um animal 

lento e relativamente fraco. Não tendo mandíbulas e dentes 

adequados para lutar, ele é armado de verdadeiros espinhos que 

não são excedidos por nada numa defesa. Esses espinhos rijos 

e afiados são suficientes para ensinar uma lição inesquecível ao 

mais agressivo inimigo. Você sabia que o couro do elefante, em 

alguns lugares, tem a grossura de dois e meio a quase quatro 

centímetros? Que mosquito pode molestar este paquiderme? 

Quando os elefantes penetram a densa floresta onde vivam, que 

melhor proteção Deus lhes poderia dar contra todas as árvores 

e arbustos espinhosos que poderiam rasgar um couro menos 

grosso e rija. A grama é a cobertura que Deus deu à terra para 

protegê-la da erosão. A chuva e a neve, misturadas, poderiam 

facilmente lavar muito mais o solo fértil, não fosse esta bela 

cobertura protetora. Qual o elemento contra o qual Deus quer 

que você esteja devidamente protegido? O pecado. Qual a 

armadura que Ele providenciou? O trajo da justiça de Cristo é o 

mais eficaz contra Satanás. Como você a recebe? Ela é um dom 

de Jesus quando você O aceita como seu Salvador. Como os 

cavaleiros medievais vestiam-se diariamente com a armadura, 

assim você necessita, todas as manhãs, pedir a Deus esta veste 
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protetora: Sua armadura. O diabo está à solta para apanhar você. 

O combate é real. Mas com a armadura divina, você terá a vitória. 

 

7. UM SERVO. - V. 24. SELADO; SEPARADO; ÚTIL. 

 

O ELEMENTO ESSENCIAL 

 

"A Primeira Igreja em Jerusalém não tinha casa de cultos, porém 

ganhava os perdidos. Não tinha piano nem órgão, porém 

louvava a Deus. Não tinha séries de conferências evangelísticas, 

porém se mantinha em estado de revivificação. Não tinha 

literatura senão a Palavra de Deus, porém aprendia dEle. Não 

tinha instituições, porém servia a humanidade. Não era política, 

porém fez estremecer o mundo pagão! Tinha porém o elemento 

essencial: o espírito de obediência absoluta à autoridade Jesus 

Cristo, que requer evangelismo pessoal e mundial."  

 

FONTE - Mil Esboços Para Sermões – Domingos Peixoto da Silva 

– Empresa Nobre de Publicações Ltda – RJ. 
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